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“Tem sido um paizão”, diz Pitty 
sobre o marido, Daniel PÁGINA 7
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CATALÃO

Empenho de Caiado resultou 
em liberação de curso de 
Medicina, reconhece Adib Elias

Publicada nesta segunda-feira (04/09) no 
Diário Oficial da União, a portaria do Ministério 
da Educação que liberou a criação do curso 
de Medicina da UFG em Catalão foi muito 
comemorada no município. Em entrevista 
à Rádio Nova Liberdade, o prefeito Adib 
Elias (PMDB) fez questão de reconhecer o 
papel primordial do senador Ronaldo Caiado 
(Democratas) nesta conquista PÁGINA 03

MUNICÍPIOS
FGM participa de audiência pública sobre 
a PEC do ICMS Gestão na Assembleia 

FESTIVAL
6º Na Ponta 
do Nariz 
recebe 
inscrições 
para oficinas
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A jovem contava com apenas 13 anos à 
época dos fatos, em 2010.

&&
Pais indenizarão em R$ 1 mi jovem 
que foi vítima de abuso dos filhos

Foto de Facebook pode ser considerada 
prova criminal

A 2ª câmara Civil 
do TJ/SC condenou os 
pais de dois adolescen-
tes que cometeram ato 
infracional análogo a 
estupro de vulnerável 
ao pagamento solidário 
de R$ 1 milhão em favor 
da vítima - que contava 
apenas 13 anos à época 
dos fatos, em 2010.

Na ação que trami-
tou na vara da Infân-
cia e Juventude ficaram 
comprovadas a auto-
ria e a materialidade 
do ato, confessado pe-
los dois ofensores. A 
decisão final da vara 
concedeu remissão 
cumulada com medi-
da socioeducativa de 
liberdade assistida pelo 
prazo de seis meses, as-
sim como prestação de 
serviços à comunida-
de por igual período, 
com jornada semanal 
de oito horas.

O ato infracional 
em questão ocorreu 
no apartamento da 

mãe de um dos jovens, 
após consumo de be-
bida alcoólica.

Relator do caso 
no TJ, o desembarga-
dor João Batista Góes 
Ulysséa considerou a 
responsabilidade dos 
pais pelo ato ilícito 
praticado pelos filhos 
e o abalo moral sofrido 
pela jovem.

“O quadro de es-
tresse pós-traumático, 
combinado com a in-
tensa depressão e pro-
funda tristeza (…), re-
vela a dor sofrida pela 
vítima, que passa a ter 
uma existência menos 
feliz, o que faz surgir o 
dano moral típico.”

Houve dissenção, 
contudo, em relação 
ao quantum indeniza-
tório. Prevaleceu, por 
maioria de votos, a fi-
xação do valor em R$ 
1 milhão.

O processo trans-
corre em segredo de 
Justiça. Migalhas

A 1ª câmara Crimi-
nal do TJ/MT conside-
rou uma foto postada 
no Facebook de um 
suspeito de assalto 
como uma das provas 
de seu envolvimento 
no crime.

O caso aconteceu 
em junho de 2015. 
Como consta nos au-
tos, o suspeito parti-
cipou de um assalto a 
uma joalheria, o qual 
foi obtido R$ 400 mil 
em joias. No momento 
da fuga, o rapaz utili-
zou uma moto Honda 
CG 150 vermelha, com 
placa da cidade de Re-
denção/PA.

Durante as investi-
gações, a polícia civil 
alegou que acessou o 
perfil do Facebook do 
suspeito e lá, encontrou 
uma foto dele com uma 
moto ao fundo, sendo 
possível verificar que 
seria a mesma placa e 
cidade da motocicleta 
utilizada no assalto.

A vítima do roubo 
confirmou a identidade 
do suspeito pela foto 

apresentada pelos in-
vestigadores. Porém, 
a defesa impetrou re-
curso alegando que a 
identificação não po-
deria ser utilizada para 
reconhecê-lo, pois foi 
realizada três dias após 
o assalto.

Para o relator do 
caso, desembargador 
Orlando de Almeida 
Perri, as provas apre-
sentadas não deixaram 
dúvidas de que o autor 
participou do crime em 
que foi denunciado.

Ele ressalva que não 
há nulidade na utiliza-
ção do reconhecimento 
fotográfico como prova 
de identificação do sus-
peito, se foi confirmado 
pela vítima.

“A materialidade 
delitiva está consubs-
tanciada no auto de 
prisão em flagrante, 
boletim de ocorrência, 
relatório final da auto-
ridade policial, termo 
de reconhecimento fo-
tográfico e nos depoi-
mentos testemunhais.”

Migalhas

n

n Brenno Alves
@brennoalvesalmeida

alves.brenno@gmail.com

enário

Rápidas
n CEI indica 
favorecimento 
da Dataprom em 
contratos sem 
licitação

n Inflação de agosto 
será divulgada hoje.

n Iluminação 
sustentável chega 
para a comunidade 
Kalunga de 
Cavalcante

n Trindade é capital 
por um dia e recebe 
R$ 5 milhões pelo 
Goiás na Frente

n Aprovado projeto 
do deputado Luis 
Cesar Bueno que 
propõe a criação 
de aplicativo para 
marcar consultas

n Apreensão de 
armas em Goiás 
tem crescimento 
expressivo

n Câmara de 
Goiânia realiza 
audiência pública 
para debater 
erradicação do 
trabalho infantil

n “Tenho 
responsabilidade, 
como cristão que 
sou, de valorizar os 
benefícios públicos e 
valorizar o trabalho”, 
afirmou Marconi, ao 
fazer um balanço de 
suas gestões durante 
a 57ª edição do 
Programa Governo 
Junto de Você

Obras
Por determinação do governador Marconi Perillo, 

a Agência Goiana de Transportes e Obras (Agetop) 
retomou a duplicação dos 48 quilômetros da rodovia 
estadual GO-213, que liga Morrinhos a Caldas Novas. Os 
recursos são do orçamento do Programa Goiás na Frente 
e o investimento total é de R$ 152 milhões. No momento, 
homens e máquinas executam serviço de terraplanagem 
e preparam o terreno para receber pavimentação.

Medicina
Publicada ontem  no Diário Oficial da União, a por-

taria do Ministério da Educação que liberou a criação 
do curso de Medicina da UFG em Catalão foi muito 
comemorada no município. Em entrevista à Rádio Nova 
Liberdade, o prefeito Adib Elias (PMDB) fez questão 
de reconhecer o papel primordial do senador Ronaldo 
Caiado (Democratas) nesta conquista. “No ano passado 
o pessoal da UFG me pediu uma reunião com Ronaldo 
Caiado para que ele pudesse tomar frente desta batalha. 
Fomos em Goiânia, conversamos com ele e Ronaldo 
Caiado tomou isso como missão”, lembrou.

Fumantes
Caiu 26,5% a quantidade de dependentes de cigarro 

em Goiânia, segundo levantamento da Vigilância de 
Fatores de Risco e Proteção para Doenças Crônicas por 
Inquérito Telefônico (Vigitel). A pesquisa, que tem como 
recorte temporal o período de 2006 a 2016, também 
aponta recuo de 35% no número de fumantes em todo 
o país. Apesar da queda, Goiânia ainda figura entre as 
cidades com maior percentual de tabagistas, 10,3%, taxa 
que a coloca na 20ª posição no ranking de prevalência de 
uso de cigarros entre as 27 capitais do Brasil.

Saúde
Os moradores do setor Garavelo Residencial Park 

comemoraram a chegada da Unidade Básica de Saúde 
do setor. A inauguração da unidade fez parte das ativi-
dades do Prefeitura em Ação.  A solenidade foi condu-
zida pelo prefeito Gustavo Mendanha e o Secretário de 
Saúde Edgar Tollini e contou ainda com a presença de 
vereadores, secretários e do deputado Federal, Daniel 
Vilela (PMDB). A UBS do Garavelo Park é a 25ª constru-
ída em Aparecida, e é porte III, ou seja, atenderá com 
três equipes de Estratégia de Saúde da Família.

Psicólogos nas escolas
As redes públicas de ensino fundamental e médio, 

em todo Estado, ficarão obrigadas a incluir em seu 
corpo docente psicólogo escolar devidamente habili-
tado. A proposta está no Projeto de Lei nº 3253/17, de 
autoria do deputado Francisco Jr. (PSD), já em trami-
tação na Comissão de Constituição, Justiça e Redação 
(CCJ) da Assembleia Legislativa de Goiás.

MPF pede 
absolvição de 
Lula e André 
Esteves, acusados 
indevidamente por 
Delcídio do Amaral

Em alegações finais, 
o MPF pediu nesta sexta-
-feira, 1º/9, a absolvição 
do ex-presidente Lula e 
do banqueiro André Es-
teves. Eles foram acusa-
dos de tentar comprar 
o silêncio do ex-diretor 
da Petrobras Nestor Cer-
veró, conforme afirmou 
o ex-senador Delcídio do 
Amaral em sua delação 
premiada.

Acontece que o par-
quet não encontrou 
provas das alegações de 
Delcídio. Mais ainda: 
afirma o MPF que Del-
cídio “escondeu do Mi-
nistério Público Federal 
sua real função de chefe 
no esquema referido, an-
gariando benefícios que 
não receberia se a verda-
de prevalecesse”.

“JERRY MAGUIRE”
Narrou o parquet que 

no contato com André 
Esteves, o ex-senador 
buscava conseguir não 
apenas ajuda mensal à 
família de Cerveró, como 
também R$ 4 mi lastrea-
dos em contrato fictício, 
que seriam destinados 
tanto à família de Cerveró 
quanto a Edson, compar-
sa de Delcídio.

“A grotesca versão 
de DELCÍDIO, sobre ter 
ajudado LULA, BUMLAI 
e ANDRÉ ESTEVES sem 
interesse pessoal, lembra 
a famosa frase de Jerry 
Maguire “me ajude a te 
ajudar’. Olvida-se DEL-
CÍDIO, no entanto, que 
mesmo Jerry Maguire 
defendia seus interesses 
próprios ao defender os 
de seu cliente.”

O caso ganha con-
tornos mais dramáticos 
quando se recorda que 
André Esteves foi preso, 
na casa da família no Rio 
de Janeiro, e teve sua vida 
virada pelo avesso, para 
agora chegar-se à conclu-
são de que não teve parti-
cipação na história.

Migalhas

Leandro V
ieira

C
laudivino A

ntunes
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CATALÃO NOVO PLEITO

Empenho de Caiado resultou 
em liberação de curso de 
Medicina, reconhece Adib Elias

Três municípios 
brasileiros elegeram 
prefeitos no domingo

Da recação - Publica-
da nesta segunda-feira 
(04/09) no Diário Oficial 
da União, a portaria do 
Ministério da Educação 
que liberou a criação 
do curso de Medicina 
da UFG em Catalão foi 
muito comemorada no 
município. Em entrevis-
ta à Rádio Nova Liberda-
de, o prefeito Adib Elias 
(PMDB) fez questão de 
reconhecer o papel pri-
mordial do senador Ro-
naldo Caiado (Democra-
tas) nesta conquista.

“No ano passado o 
pessoal da UFG me pe-
diu uma reunião com 
Ronaldo Caiado para que 
ele pudesse tomar fren-
te desta batalha. Fomos 
em Goiânia, conversamos 
com ele e Ronaldo Caiado 
tomou isso como missão”, 
lembrou. A visita foi em 
outubro do ano passado 
em seu escritório de Goi-
ânia e reuniu o reitor da 
UFG, Orlando Amaral; o 
diretor da regional da UFG 
em Catalão, Thiago Jabur; 
o ex-prefeito Haley Mar-
gon; além de Adib Elias.

O peemedebista lem-
brou que Ronaldo Caiado 
é do mesmo partido do 
Ministro da Educação, 
Mendonça Filho, além de 
seu amigo pessoal.

“Na eleição de Ro-
naldo Caiado para o Se-
nado, Mendonça Filho 
esteve no lançamento de 
sua campanha. Desde o 
pedido que fizemos até 
hoje, Ronaldo Caiado 
acompanhou a questão 
de perto. Várias vezes me 
ligou para dizer em que 
situação estava. Quero 
reconhecer também o 
trabalho do ex-prefeito 
Haley. Isso tudo aconte-
ceu por causa dele”, fez 
questão de sublinhar.

O ex-prefeito tam-
bém ressaltou fortemen-
te o trabalho de Ronaldo 
Caiado para que o sonho 
de concretizasse. “Se não 
fosse o senador, o curso 
não sairia este ano. Liguei 
a ele e pedi uma atuação 
política no caso. Ele agiu, 

tomou providência, o mi-
nistro mandou a comis-
são e foi feito um projeto 
extraordinário”, narrou.

O parlamentar agra-
deceu as palavras dos 
líderes políticos e apro-
veitou para dividir a co-
memoração com eles, os 
professores e, principal-
mente, com o povo de 
Catalão. “É uma vitória 
para os catalanos. Cou-
be a mim fazer chegar ao 
ministro, que é do nosso 
partido, a importância 
dessa luta para a cida-
de. A sensação é de dever 
cumprido. Os jovens de 
Catalão agora terão mais 
oportunidades e conta-
rão com um dos melho-
res quadros docentes do 
País. Esta também é mais 
uma conquista da gestão 

Adib”, afirmou.
Ao final, Adib Elias 

reforçou os elogios ao 
democrata. “Parabéns, 
Ronaldo Caiado, pelo 
belíssimo trabalho que 
você faz em todos os 
setores da administra-
ção pública. Catalão 
tem muito amor por sua 
pessoa e por sua atua-
ção”, garantiu.

Ao todo serão 50 vagas 
anuais viabilizadas por 
meio da Política Nacional 
da Expansão das Esco-
las Médicas das Institui-
ções Federais de Educa-
ção Superior. Amanhã o 
prefeito, o ex-prefeito, o 
diretor e o senador esta-
rão em Brasília em uma 
audiência no Ministério 
da Educação para tratar 
deste tema.

Prefeito Adib Elias fez 
questão de reconhecer 
o papel primordial 
do senador 
Ronaldo Caiado 
nesta conquista

ÁUDIOS

Fachin mantém segredo de conversas 
sobre negociação de Joesley com a PGR

O ministro do Supremo 
Tribunal Federal (STF) Ed-
son Fachin decidiu manter 
em segredo de Justiça os 
áudios que revelam con-
versas do empresário Joes-
ley Batista e seus advoga-
dos durante o processo de 
negociação do acordo de 
delação premiada fechado 
com a Procuradoria-Geral 
da República (PGR).

Os áudios foram recu-
perados pela Polícia Fede-
ral (PF) após a defesa do 
empresário retirar as gra-
vações do pen drive que foi 
entregue aos peritos para 
comprovar a veracidade 
dos áudios que foram uti-
lizados para basear as pri-

meiras denúncias envol-
vendo as delações da JBS.

Em decisão assinada 
no dia 30 de agosto e tor-
nada pública ontem (4) 
pela Corte, Fachin atendeu 
a um pedido dos advoga-
dos de Joesley e entendeu 
que as gravações devem 
ficar sob sigilo.

Para o ministro, as con-
versas dizem respeito a 
orientações dadas pelos 
defensores a Joesley Ba-
tista durante o período de 
discussão sobre as “possi-
bilidades de sucesso” do 
acordo de delação. A data 
das conversas não consta 
no processo e não é pos-
sível afirmar se elas ocor-

reram antes ou depois da 
reunião na qual o empre-
sário gravou uma conversa 
com o presidente Michel 
Temer, em março, no Palá-
cio do Jaburu.

“O conteúdo desse 
diálogo, ainda que apa-
rentemente gravado por 
um dos interlocutores, 
ostenta caráter de inde-
vassabilidade em razão 
do sigilo assegurado pela 
lei às comunicações en-
tre advogados e clientes, 
naquilo que concerne ao 
exercício profissional”, ar-
gumentou Fachin.

O processo de obtenção 
dos benefícios de delação é 
questionado no Supremo 

pela defesa do presidente 
Michel Temer. Na semana 
passada, os advogados do 
presidente recorreram ao 
plenário do Supremo con-
tra a decisão do ministro 
Fachin que rejeitou pedido 
de suspeição do procura-
dor-geral da República, Ro-
drigo Janot, para atuar em 
investigação relacionada 
ao presidente que está em 
tramitação na Corte.

Na quarta-feira (30), ao 
negar o pedido de suspei-
ção de Janot, o ministro 
entendeu que entendeu 
que não houve indícios de 
parcialidade do procura-
dor durante as investiga-
ções. anDré richter/aBr

Política

FÓRUM EXAME

Maia defende privatizações 
e questiona estabilidade no 
emprego público

Três municípios bra-
sileiros tiveram eleições 
neste domingo (3): Abe-
lardo Luz, em Santa Cata-
rina; Mombuca e Mairin-
que, em São Paulo. Nessas 
localidades, os prefeitos 
eleitos no pleito de 2016 
concorreram graças a re-
cursos obtidos na Justiça. 
No entanto, como os re-
cursos foram derrubados, 
a Justiça Eleitoral decidiu 
realizar novo pleito.

Em Mairinque, o can-
didato vencedor foi Ale-
xandre Peixinho (PMDB). 
Ele terá como vice Jaque-
line Pereira Teixeira de 
Lima. Juntos, eles obtive-
ram 43% do total de votos 
válidos (10.553 votos). Em 
segundo lugar ficou Binho 
Merguizo (PMDB), com 
6.680 votos (27,47% dos 
votos válidos).

Com 52,04% dos votos 
válidos (1.365 votos), Ma-
ria Ruth Bellanga de Oli-
veira (PR) e o vice Valde-
mir Mora Pedroso foram 
os vencedores das elei-
ções feitas em Mombuca. 
Em segundo lugar ficou o 
candidato Formiguinha 
(PSDB), com 1.258 votos 
(47,96% dos votos válidos).

Já no município ca-
tarinense Abelardo Luz, 
quem venceu o pleito foi 
Wilamir Domingos Cavas-
sini (PSDB). Com 41,34% 
dos votos válidos (4 mil 
votos), ele e seu vice, Jor-
ge Luiz Piccinin (PP), 
derrotaram Celso Santin 
(PMDB), Vilmar Baum-
gratz (PT) e Altair Lavratti 
(PSOL), que obtiveram, 
respectivamente, 3.586, 
1.856 e 234 votos.

O TSE informa que o 
eleitor que não compare-
ceu ao pleito terá até o dia 
3 de novembro de 2017 
para justificar a ausência. 
Caso o eleitor esteja fora 
do município, basta se di-
rigir a qualquer cartório 
eleitoral, com um docu-
mento oficial de identifi-
cação e a justificativa.

O tribunal alerta que 
quem não estiver quite 
com a Justiça Eleitoral fica 
impedido de tomar pos-
se em concurso público, 
obter passaporte e CPF, 
renovar matrícula em es-
tabelecimento oficial de 
ensino e obter emprésti-
mo em bancos públicos, 
entre outras coisas.

PeDro PeDuzzi/aBr

O presidente da Re-
pública em exercício, Ro-
drigo Maia, defendeu a 
privatização das empresas 
públicas durante o Fórum 
Exame, voltado a empre-
sários, na capital paulista. 
“Não precisamos priva-
tizar para zerar o deficit 
público, mas para ter cer-
teza de que sabemos que, 
nas mãos do setor privado, 
[as empresas] são mais efi-
cientes”, disse.

Maia levantou tam-
bém a questão da estabili-
dade do emprego no setor 
público. “Existem áreas 
em que será necessária 
alguma estabilidade, ou-
tras não são necessárias”. 
O presidente em exercício 
citou como argumento 
para uma possível mudan-
ça no status dos servidores 
a falta de recursos para a 
Previdência pública não 
apenas em âmbito federal, 
mas também nos estados 
brasileiros.

Sobre a análise de uma 
possível nova denúncia a 
ser oferecida pela Procura-
doria-Geral da República 
(PGR) contra o presidente 
Michel Temer, Maia disse 

que é importante que a 
questão se encerre rapida-
mente para não prejudicar 
a agenda de reformas.

Maia declarou que res-
peitará as decisões da PGR, 
mas que, se não houver em-
basamento, a denúncia será 
arquivada. A expectativa é 
que a Câmara dos Deputa-
dos aprecie a denúncia até 
o final de setembro. “Te-
mos que começar a sepa-
rar as coisas. A gente pre-
cisa que a Câmara tenha 
uma agenda de reformas 
permanente”, defendeu.

Segundo Maia, a pre-
visão é de que a reforma 
da Previdência entre em 
votação em outubro e 
que a maior dificuldade 
será conseguir os votos 
necessários para a apro-
vação em primeiro tur-
no. “O problema não é a 
data, é ter voto para votar. 
Hoje tem menos votos do 
que antes”, declarou. Ele 
calcula que, atualmente, 
não será possível alcan-
çar mais que 280 votos, 
quantidade abaixo dos 
308 necessários para uma 
mudança na Constituição.

FernanDa cruz/aBr

Divulgação
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MUNICÍPIOS

FGM participa de audiência pública sobre 
a PEC do ICMS Gestão na Assembleia 

AmAndA Sulino - Em audiên-
cia pública na Assembleia 
Legislativa na manhã des-
ta segunda-feira (04/09), o 
presidente da FGM, Harol-
do Naves participou sobre a 
discussão da PEC do ICMS 
Gestão. Audiência esta que 
foi proposta pelos deputa-
dos Luis Cesar Bueno (PT), 
Bruno Peixoto (PMDB) e 
Helio de Sousa (PSDB) que 
representam o legislativo 
goiano no Conselho De-
liberativo dos Índices de 
Participação dos Municí-
pios (Coíndice).  Diversos 
prefeitos, prefeitas além de 
gestores da área de finan-
ças dos municípios goianos 
participaram do debate so-
bre as mudanças que estão 
sendo propostas pela PEC 
do ICMS de Gestão, assun-
to este que afeta diretamen-
te às finanças municipais.

O presidente da Fede-
ração, Haroldo Naves, pon-
derou em seu discurso a 
importância e necessidade 
de se discutir o tema com 
todos que estão ligados di-

retamente às gestões muni-
cipais. “A participação dos 
prefeitos e prefeitas na dis-
cussão é necessária deve-
mos pontuar com quem vai 
lidar com os resultados. O 
que podemos analisar com 
a audiência é a necessidade 
de assunto ser mais discu-
tido e pontuado junto aos 
prefeitos, que aproveitaram 
a ocasião e fizeram as suas 
sugestões” frisa o presidente. 

O prefeito de Morri-
nhos, Rogério Troncoso, 
que é um dos membros do 
Coíndice, destacou que é 
preciso que os indicadores 
utilizados sejam aprimo-
rados e que sejam usados 
mais indicadores, para 
mostrar a realidade de cada 
município. O prefeito de 
Gameleira, Wilson Tavares, 
foi outro gestor a pontuar 
sobre o assunto e sugeriu 
que não fosse alterado os 

10% que são uma parte que 
muitos dizem ser o salário 
mínimo dos prefeitos, e 
que o tema seja ainda mais 
debatido com os gestores, 
para que fosse revisto a 
questão dos indicadores. 
O prefeito Cássio Gusmão, 
de Uruana em sua fala, 
destacou também sobre 
importância de se discutir 
sobre os indicadores e que 
o projeto seja melhorado 
para que fique mais justo.   

Segundo a Constituição 
Federal (art. 158) disciplina 
que 25% do ICMS perten-
cem aos municípios. Desta 
parcela, no mínimo 75% 
devem ser distribuídos de 
acordo com o Valor Adicio-
nado Fiscal (VAF) e o res-
tante de acordo com o que 
dispuser a Lei Estadual. O 
objetivo da PEC-3066/17 
seria o de qualificar a distri-
buição destes 25% da arre-

cadação estadual do ICMS 
aos municípios, por meio 
de critérios que fomentem 
a melhoria de seus indi-
cadores sociais. Hoje em 
Goiás a forma é distribuída 
da seguinte maneira: 85% 
de Valor Adicional Fiscal, 
5% ICMS Ecológico e 10% 
igualitário; caso a PEC entre 
em vigor, serão 75% de VAF 
e 25% de ICMS de gestão.

Os 25% que serão geri-
dos pelo ICMS de Gestão, 
passarão a ser distribuídos 
da seguinte maneira: 5% de 
ICMS Ecológico, 9% Equa-
cionado, 6% para a Saúde, 
2% para a Segurança Públi-
ca, 1% para a Transparência 
e 2% mínimo per capita. A 
PEC demandará também 
a edição de uma Lei Com-
plementar para detalhar 
os mediadores a serem es-
tabelecidos para regular e 
distribuir os recursos.

Gestores goianos 
participaram do debate 
sobre as mudanças 
que estão sendo 
propostas pela PEC do 
ICMS de Gestão

APARECIDA DE GOIÂNIA

Com sinal verde do governo federal, Banco do Brasil 
irá liberar R$ 50 milhões para Aparecida

Prefeito diz que 
construirá grande obra 
com recursos federais

GARAVELO

Em reunião realizada 
com moradores da região 
do Setor Garavelo, secre-
tários municipais e vere-
adores em seu gabinete 
montado na praça da Ave-
nida Igualdade, durante 
a 3ª edição do “Prefeitura 
em Ação”, o prefeito Gus-
tavo Mendanha solicitou 
ao deputado federal Daniel 
Vilela (PMDB) que destine 
recursos federais por meio 
de emendas parlamentares 
para a construção de um 
equipamento público na-
quele local.

O deputado confir-
mou que garantirá a verba 
necessária à futura obra. 
Ressaltou que, segundo o 
calendário legislativo, se-
tembro é a época ideal para 
a articulação das emendas 
parlamentares. E, por fim, 
ainda se dispôs a tentar re-
passar o dinheiro da União 
à Prefeitura de Aparecida 
por meio de um dispositi-
vo denominado “recursos 
extra-orçamentários’, cujo 
trâmite para liberação é 
mais rápido.

Na noite da última sex-
ta-feira (1º de setembro), 
o prefeito Gustavo Men-
danha coordenou audi-
ência para debater, junto 
aos moradores da região, 
o que o poder público de-
veria construir na praça 
do antigo Cais, na Avenida 
Igualdade. A tendência é 
que seja uma nova praça 
– moradores haviam pedi-
do uma unidade de saúde, 
mas há restrições de ordem 
legal que inviabilizam até 
a chegada de recursos, por 
exemplo, para uma obra 
deste porte naquele lugar. 

Outras audiências seme-
lhantes – pelo menos mais 
duas – serão realizadas, ga-
rantiu o prefeito.

Gustavo ainda solicitou 
ao deputado federal Daniel 
Vilela apoio para garantir 
recursos junto ao Minis-
tério das Cidades a fim de 
aplicá-los na obra de revi-
talização da Avenida Igual-
dade, a maior do Setor Ga-
ravelo. Daniel também se 
comprometeu em atender 
esta demanda.

QUARTA EDIÇÃO
Durante esta reunião 

com populares, secretários, 
vereadores e Daniel Vilela, 
o prefeito Gustavo Menda-
nha confirmou que a 4ª edi-
ção do “Prefeitura em Ação” 
já tem data e locais marca-
dos: o “Dia D”, que é quan-
do são oferecidos dezenas 
de atendimentos e serviços 
sociais sem nenhum custo 
à população, será em 7 de 
outubro, no setor Cidade 
Livre, contemplando mora-
dores de bairros adjacentes, 
como Colina Azul, entre 
outros. Coincidentemente, 
é o dia do aniversário do 
prefeito. Gustavo comple-
tará 35 anos.

O prefeito finalizou sua 
agenda de trabalho no “Pre-
feitura em Ação” do Setor 
Garavelo atendendo, indi-
vidualmente, no gabinete, 
moradores que o procura-
ram com as mais diversas 
demandas. Ele ainda des-
pachou com secretários e 
vereadores e almoçou no 
local com funcionários da 
prefeitura que trabalharam 
no evento. 

ThiAgo mArqueS

Tão logo o governo 
federal dê sinal verde ao 
projeto da Prefeitura de 
Aparecida que consumirá 
R$ 50 milhões para asfal-
tar diversas ruas em dife-
rentes bairros da cidade, 
o Banco do Brasil, como 
agente financeiro respon-
sável pelo repasse deste 
recurso, se empenhará ao 
máximo para que todas as 
etapas administrativas que 
antecedem a liberação do 
dinheiro sejam cumpridas 
com rapidez.

Quem deu esta garantia 
ao prefeito Gustavo Men-
danha foi o novo superin-
tendente estadual desta 
instituição financeira, Mar-
co Antônio Felício Sanches. 
Acompanhado pelo geren-
te geral do BB, Rui Barbosa 
Mesquita, e pelo gerente 
de relacionamento, Pau-
lo Roberto Reis Rabelo, ele 
participou, nesta segun-
da-feira (4), de audiência 
no gabinete do prefeito, 
onde também estavam o 
ex-prefeito e ex-governa-
dor Maguito Vilela e vários 
secretários municipais.

“Nós não mediremos 
esforços para destravar 

empecilhos e superar obs-
táculos que, porventura, 
venham atrapalhar, no âm-
bito do banco, a execução 
deste importante projeto 
para os moradores da cida-
de”, disse Marco Antônio, 
que também não poupou 
elogios ao prefeito e a sua 
equipe: “Quando o gestor 
trabalha de forma transpa-
rente e entrega resultados, 
a sociedade percebe isso. E 
é o que vem acontecendo 
em Aparecida”, enfatizou. 
“Todos os nossos esforços 
são para dar qualidade de 
vida para o cidadão”, devol-
veu Gustavo.

Atualmente, informa 
a secretária de Projetos e 
Captação de Recursos, Va-
léria Pettersen, o projeto 
em questão tramita no Mi-
nistério da Integração Na-

cional. O próprio prefeito 
já teve duas audiências, em 
separado, com o ministro-
-chefe da Casa Civil, Eliseu 
Padilha, e com o senador 
Romero Jucá, que integra 
a Comissão Mista de Or-
çamento do Congresso 
Nacional, para tratar exclu-
sivamente deste assunto. 
O prefeito e a secretária 
Valéria Pettersen afirma-
ram que querem viabilizar 
parcerias com a Fundação 
Banco do Brasil, sobretudo 
para a execução de proje-
tos na área social. 

O superintendente es-
tadual do Banco do Brasil e 
os gerentes que o acompa-
nhavam também se com-
prometeram a articular 
reunião com empresários e 
comerciantes de Aparecida 
de Goiânia com dois ob-

jetivos: apresentar-lhes li-
nhas de crédito que podem 
impulsionar seus negócios 
e ouvir deles críticas e su-
gestões, sobretudo no que 
diz respeito ao trabalho das 
agências do BB na cidade.

MAGUITO VILELA
A presença do ex-pre-

feito Maguito Vilela no ga-
binete não foi por acaso. 
Em 2007, Maguito ocupou, 
até o ano seguinte, a Vice-
-Presidência de Governo 
do Banco do Brasil. Sem 
contar o ótimo trânsito que 
tem em Brasília e o respeito 
junto a integrantes do alto 
escalão do governo federal.

Além de Maguito, do 
vice-prefeito Veter Martins 
(também titular da Secre-
taria de Governo) e da se-
cretária Valéria Pettersen, 
também estiveram na reu-
nião com representantes do 
Banco do Brasil os auxiliares 
Afonso Boaventura (Casa 
Civil), Jório Rios (Adminis-
tração), Max Menezes (De-
senvolvimento Urbano), 
Ozair José (Desenvolvimen-
to Econômico) e Ricardo 
Teixeira, o Tatá (Articulação 
Política). ThiAgo mArqueS

Divulgação

Rodrigo Estrela

Rodrigo Estrela
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Cidades

Quem poderá usar as tornozeleiras eletrônicas

Como vai funcionar o monitoramento por 
tornozeleiras eletrônicas no DF

O serviço das tor-
nozeleiras eletrônicas, 
segundo a Secretaria da 
Segurança Pública e da 
Paz Social, só será pago 
quando for usado. Ini-
cialmente, estarão dis-
poníveis 175 unidades, 
mas o contrato — válido 
por um ano e prorro-
gável por cinco anos — 
permite que cheguem a 
6 mil. A empresa vence-
dora da licitação é a UE 
Brasil Tecnologia Ltda.

Os equipamentos re-
sistem a até 1,5 metro de 
profundidade. Em regra, 
eles poderão ser utili-
zados, além dos presos 
em regime semiaberto, 
por detentos provisórios 
(que vão a audiências de 
custódia); pessoas que 
cumprem medidas rela-
cionadas à Lei Maria da 
Penha; custodiados con-
siderados vulneráveis, 
como mulheres com gra-
videz de alto risco; e por 

quem cumpre medida 
cautelar.

O tempo de uso da 
tornozeleira e as condi-
ções são determinados 
pelo Poder Judiciário. O 
equipamento estará dis-
ponível para homens e 
mulheres.

“É um sistema de 
alta tecnologia, que nos 
permite ter várias infor-
mações e controle total 
sem recolher as pessoas 
para presídios. É mais 

um passo importante do 
Viva Brasília — Nosso 
Pacto pela Vida”, desta-
cou o secretário da Se-
gurança Pública e da Paz 
Social, Edval Novaes.

Segundo ele, caberá 
ao usuário manter a tor-
nozeleira carregada. A 
bateria está programada 
para durar pelo menos 
24 horas e tem uma ou-
tra reserva, carregada do 
equipamento separada-
mente.

O Cime é um dos dois 
locais onde as tornozelei-
ras serão colocadas. O ou-
tro, o Núcleo de Audiência 
de Custódia, fica no De-
partamento de Polícia Es-
pecializada da Polícia Civil 
do DF, no Parque da Cida-
de Dona Sarah Kubitschek.

De acordo com a Se-
cretaria da Segurança 
Pública, assim que for 
proferida a decisão judi-
cial, será feito o encami-
nhamento para colocar 
o dispositivo portátil no 

acautelado. A pessoa será 
rastreada com o auxílio da 
tecnologia de GPS (sigla 
em inglês para Sistema de 
Posicionamento Global).

Os dados serão trans-
mitidos ao Cime, onde 
os operadores do sistema 
vão identificar a locali-
zação exata dos usuários 
e verificar se ela está de 
acordo com a área delimi-
tada pelo juiz.

Presente na inaugura-
ção, a juíza Leila Cury, ti-
tular da Vara de Execuções 

Penais, defendeu o uso da 
tecnologia. “Faz-se neces-
sário que busquemos al-
ternativa para humanizar 
o sistema penitenciário. O 
monitoramento eletrônico, 
nas mãos do Judiciário e do 
Executivo, vai ser uma ferra-
menta muito importante.”

A monitoragem ele-
trônica será feita por ser-
vidores da subsecretaria 
que foram capacitados 
para essa finalidade e por 
funcionários terceiriza-
dos. As informações são 

criptografadas, portanto, 
inacessíveis para pessoas 
não autorizadas.

Caso a equipe iden-
tifique uma infração, 
atuará com as Polí-
cias Civil e Militar. O 
descumprimento das 
regras é comunicado 
à Justiça, que poderá 
suspender o uso da tor-
nozeleira. Se esta for 
violada pelo apenado, 
o Cime acionará o mo-
nitor do interno, que 
avisará a polícia.

SEGURANÇA

DF adota monitoramento 
com tornozeleiras eletrônicas 

AmAndA mArtimon E Gui-
lhErmE PErA AG. BrAsíliA 
-  O Distrito Federal já 
conta com tornoze-
leiras eletrônicas para 
monitorar, por exem-
plo, presos do regime 
semiaberto e pessoas 
que cumprem medida 
cautelar. Os disposi-
tivos portáteis serão 
alugados ao custo 
unitário de R$ 161,92 
por mês. O valor in-
clui, além do próprio 
equipamento, a estru-
tura necessária para 
utilizá-lo, como baias, 
computadores e sof-
tware.

A apresentação da 
nova tecnologia ocorreu 
nesta segunda-feira (4), 
no Centro Integrado de 
Monitoração Eletrônica 
(Cime), na Subsecreta-
ria do Sistema Peniten-
ciário, da Secretaria da 
Segurança Pública e da 
Paz Social.

Inaugurada hoje, a 
estrutura, no Setor de 
Indústria e Abasteci-
mento (SIA), vai concen-

trar informações sobre 
as pessoas com tornoze-
leira eletrônica 24 horas 
por dia. Quando uma for 
aberta, um alarme so-
ará imediatamente no 
centro, onde um painel 
mostrará a situação de 
cada uma.

“Com este centro e 
as tornozeleiras, haverá 

uma descompressão do 
sistema prisional do DF. 
Ao aumentar o núme-
ro de presos monitora-
dos, vamos ter melhores 
condições nos presídios, 
porque vamos reduzir a 
lotação”, disse o gover-
nador de Brasília, Rodri-
go Rollemberg.

Ainda como forma de 

melhorar as condições 
dos detentos no DF, o 
governador destacou o 
avanço em investimento 
em infraestrutura peni-
tenciária. “Entregamos 
dois prédios com 800 
vagas, um masculino e 
outro feminino, e esta-
mos construindo outro 
com 3,2 mil vagas.”

Inicialmente, 
estarão disponíveis 
175 unidades, mas 
contrato com a 
fornecedora permite 
chegar a 6 mil

Educação é a primeira a 
atender 100% da política 
de dados abertos

Ideias para aumentar 
arrecadação do governo 
são premiadas em 
concurso da Egov

DADOS ABERTOS

ECONOMIA

Informações abertas 
a todos, a qualquer mo-
mento, sem barreiras ou 
limites de uso. São algu-
mas das facilidades pre-
vistas no decreto 38.354, 
assinado em 24 de julho, 
que instituiu a política 
de dados abertos no Dis-
trito Federal.

Um mês depois da 
edição da norma, a Se-
cretaria de Educação foi 
a primeira instituição 
pública a atender todos 
os requisitos exigidos 
pelo documento.

Quem acessa o por-
tal dos dados abertos 
pode conferir diversas 
informações da pasta, 
incluindo alocação de 
professores, endere-
ço de escolas, evasão 
estudantil e até o bo-
letim dos alunos da 
rede pública.

O acesso não se 
restringe aos usuários 
diretos da rede, como 
explica o diretor de De-
senvolvimento de Sis-

temas da pasta, Edu-
ardo Fernandes. “As 
informações podem ser 
baixadas e usadas para 
diversos fins, como es-
tatísticas, pesquisas e 
até desenvolvimento de 
programas e aplicati-
vos”, enumera.

O projeto ainda deve 
crescer. “Nas próximas 
semanas, criaremos um 
Plano dos Dados Aber-
tos, definindo a perio-
dicidade de atualização 
e outras informações 
que podem ser adicio-
nadas ao sistema”, in-
forma Fernandes.

Além da Secretaria de 
Educação, as pastas de 
Saúde, Mobilidade, Se-
gurança, Fazenda, Pla-
nejamento e Casa Civil 
também fazem parte da 
política de dados aber-
tos, e disponibilizam 
suas informações de 
modo universal no site.

dA AG. BrAsíliA, 
Com informAçõEs dA 

sECrEtAriA dE EduCAção

Foram três semanas 
para inscrever 50 ideias 
que, na visão dele, po-
dem mudar a realidade 
financeira de Brasília. 
Auditor de Finanças e 
Controle, da Secretaria 
do Tesouro Nacional, 
Thiago Mendes Rodri-
gues, de 29 anos, está en-
tre os dez ganhadores do 
concurso Prêmio Egov de 
Ideias para Geração de 
Receitas Extratributárias 
para o Distrito Federal.

O resultado foi anun-
ciado na manhã desta 
segunda-feira (4), no 
Auditório Paulo Freire 
da Escola de Governo 
(Egov). Os concorrentes 
precisavam apresentar 
propostas para arreca-
dação de receitas por 
meios alternativos, sem 
aumento de tributos.

O certame recebeu 93 
propostas. Segundo o di-
retor da Egov, José Wilson 
Granjeiro, parte delas já 
pode ser implementada 
pelo governo. Outros, de 
acordo com ele, preci-
sam de legislação espe-
cífica para serem coloca-
dos em prática.

Uma das quatro ideias 
premiadas de Thiago su-
gere destinar parte da 
área externa da Bibliote-

ca Nacional para anún-
cios da iniciativa privada. 
“Aquela fachada externa 
da biblioteca, virada para 
a rodoviária metropoli-
tana, é alvo de vandalis-
mo, o que exige um gasto 
toda vez que precisa pas-
sar tinta ali”, justifica o 
auditor federal.

O primeiro coloca-
do foi um projeto para a 
criação de um álbum de 
figurinhas, com imagens 
de monumentos, pessoas 
importantes para a histó-
ria da capital e até comi-
das típicas de Brasília.

As premiações em di-
nheiro — que somaram 
R$ 18,5 mil — foram pa-
gas pela Federação das 
Indústrias do Distrito 
Federal (Fibra). Os traba-
lhos escolhidos serão pu-
blicados no site da Egov.

A seleção levou em 
conta itens como o con-
teúdo da ideia, a perti-
nência, a possibilidade 
de aplicação prática e o 
ineditismo. A comissão 
julgadora teve repre-
sentantes das Secreta-
rias de Planejamento, 
Orçamento e Gestão; de 
Fazenda; e de Econo-
mia e Desenvolvimento 
Sustentável.

dA AG. BrAsíliA

O governador Rodrigo Rollemberg participou da inauguração do Cime, no SIA, onde o 
uso das tornozeleiras eletrônicas será acompanhado 24 horas por dia
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Motorista embriagado provoca 
acidente e deixa um adulto e 
duas crianças feridas

Homem é morto á tiros a 
caminho do trabalho

OPERAÇÃO POLTERGEIST

MP denuncia deputado Daniel Messac 
e pede seu afastamento do mandato

MP-GO - O Ministério Pú-
blico de Goiás ofereceu, 
no Tribunal de Justiça 
de Goiás, nova denúncia 
contra o deputado esta-
dual Daniel Messac, como 
desdobramento das in-
vestigações da Operação 
Poltergeist. Deflagrada 
em abril de 2014, a ação 
teve como objetivo des-
montar um esquema de 
desvio de recursos públi-
cos por meio da contrata-
ção de servidores fantas-
mas em um gabinete do 
Legislativo estadual e um 
gabinete da Câmara Mu-
nicipal de Goiânia. Esta 
nova ação penal, contu-
do, aponta a existência de 
um esquema de desvio de 
verba de gabinete.

A nova peça acusatória 
foi encaminhada ao re-
lator no TJGO das ações 
penais que já tramitam 
no Judiciário sobre o caso, 
desembargador João Wal-
deck Félix de Sousa, tendo 
em vista que, por ser par-
lamentar, Messac conta 
com foro por prerrogativa 
de função. Assinam a de-
núncia os promotores que 
integram o Grupo de Atu-
ação Especial de Combate 
ao Crime Organizado (Ga-
eco) do MP e o subprocu-
rador-geral de Justiça para 
Assuntos Jurídicos, Sérgio 
Abinagem Serrano. Em 
pedido anexo, é requerido 
o afastamento de Messac 
do mandato parlamentar.

Além do deputado, fo-
ram denunciadas outras 
oito pessoas pelos crimes 
de organização crimino-
sa e peculato: Fábio de 
Souza Santana, vereador 
em Minaçu; o ex-depu-
tado Frederico Fonseca 
Nascimento; Jorge César 
Machado do Nascimen-
to; Kelly Morgana Vieira; 
Márcio Cândido da Silva; 
Pedro de Sousa Cunha 
Júnior; Régis Feitosa dos 
Reis e Robson Feitosa dos 
Reis (servidor público, 
que foi chefe de gabinete 
do parlamentar).

VERBA DE GABINETE
Na denúncia é obser-

vado que os delitos nar-
rados foram apurados em 
um procedimento inves-
tigatório criminal (PIC) 
originado das investiga-
ções da Operação Polter-
geist, a qual resultou em 
duas ações penais. Mas, 
conforme ponderam os 
membros do MP, além do 
esquema de servidores 

fantasmas, a apuração re-
velou indícios de outros 
atos ilícitos.

Neste novo PIC, sus-
tenta a peça acusatória, 
ficou evidenciado que o 
deputado Daniel Messac 
e o ex-deputado Frederico 
Nascimento valeram-se 
de um esquema crimino-
so articulado para apro-
priação das chamadas 
“verbas de gabinete”, ou 
seja, as destinadas ao res-
sarcimento de gastos com 
locomoção, hospedagem, 
combustível, aluguel de 
imóveis (escritórios), 
material de gabinete, te-
lefonia, serviços postais, 
alimentação, locação de 
veículos e outros gastos 
assemelhados.

A denúncia enfatiza 
que Daniel Messac e Fre-
derico Nascimento, “dire-
tamente ou por meio das 
respectivas assessorias, 
em conluio com alguns 
fornecedores, solicitaram 
a emissão de notas fis-
cais frias (nas quais era 
inserida a prestação de 
serviços inexistentes) e 
de notas fiscais superfa-
turadas, a fim de justificar 
gastos previamente orça-
dos pela Assembleia Le-
gislativa de Goiás (Alego) 
e, posteriormente, pedir 
o respectivo reembolso 
em valores próximos ao 
teto disponível”. Com 
isso, alega o MP, eles des-
viavam os recursos em 
benefício próprio.

O principal articula-
dor do esquema, confor-
me a peça acusatória, era 
Robson, à época chefe de 
Gabinete de Daniel Mes-
sac. As interceptações 
telefônicas e telemáticas 
demonstraram que ele 
era o elo entre o deputado 
e as empresas emitentes 
das notas fiscais frias ou 
superfaturadas. Os mem-
bros do MP detalham 
ainda que as correspon-
dências eletrônicas inter-
ceptadas evidenciam tro-
cas de mensagens entre 
administradores de pes-
soas jurídicas (também 
denunciados) e o assessor.

A investigação tam-
bém constatou que 
Robson era sócio e ad-
ministrador da Ideauto 

Veículos Ltda., a qual 
emitiu grande parte das 
notas fiscais irregulares 
para fomentar o esque-
ma, apontando gastos 
inexistentes com locação 
e reparos do veículo ofi-
cial do parlamentar. No 
corpo societário, também 
figura o irmão de Robson, 
Régis, coadministrador e 
que, de acordo com o MP, 
teve participação direta 
na empreitada criminosa.

A denúncia relata que 
participaram também do 
conluio Jorge César (só-
cio-administrador do Sa-
bor Supremo Restauran-
te); Kelly e Pedro Júnior 
(respectivamente, funcio-
nária e sócio da Poligráfi-
ca Indústria e Comércio 
Ltda.); Márcio (diretor co-
mercial da Rádio Impren-
sa Madureira de Anápolis 
Ltda.); e Fábio (sócio ma-
joritário da Fatrans Loca-
ção e Transporte).

Em relação ao ex-de-
putado estadual Frederi-
co Nascimento, os mem-
bros do MP salientam 
que há provas de que 
ele se utilizou de notas 
fiscais falsas fornecidas 
pela empresa Ideauto Ve-
ículos Ltda. para o mes-
mo fim ilícito: desvio, em 
proveito próprio, de ver-
ba de gabinete.

A denúncia ressalta 
que um dos aspectos que 
chamaram a atenção foi o 
fato de que os gastos com 
verba de gabinete do es-
quema sempre giraram 
em torno do teto para a 
rubrica, algo em torno de 
R$ 23 mil. Os e-mails ana-
lisados na investigação 
também deram indica-
ções de que se tratava de 
um esquema estruturado 
e organizado, diante do 
uso de expressões de reite-
ração, a exemplo de “como 
é feito normalmente”.

Ao longo da peça 
acusatória, é feito o de-
talhamento de como 
funcionava o conchavo 
em relação ao uso das 
notas de cada uma das 
empresas: Ideauto, Sa-
bor Supremo Restau-
rante, Poligráfica, Rádio 
Imprensa Madureira de 
Anápolis e Fatrans Loca-
ção e Transporte.

OS CRIMES
Os crimes apontados 

na denúncia são os de or-
ganização criminosa (ar-
tigo 2º, caput, da Lei nº 
12.850/2013) e peculato 
(artigo 312, caput, do Có-
digo Penal). Em relação ao 
primeiro, apenas Frederi-
co Nascimento não foi de-
nunciado. Quanto à prá-
tica do peculato, ela varia 
em relação a cada um dos 
acusados – Daniel Messac, 
por exemplo, cometeu o 
crime por 18 vezes.

INDENIZAÇÃO
Além da condenação 

dos denunciados nas 
penas dos crimes indi-
cados, o MP requereu na 
denúncia que eles sejam 
condenados ainda ao pa-
gamento da indenização 
mínima prevista no artigo 
387, IV, do Código de Pro-
cesso Penal, no valor de 
R$ 121.127,27.

AFASTAMENTO
Em manifestação jun-

tada à peça acusatória, o 
MP fez alguns requeri-
mentos tanto em relação 
à tramitação processual 
quanto para aplicação de 
medidas cautelares con-
tra os denunciados. Uma 
delas é o pedido para 
que Daniel Messac seja 
suspenso do mandato 
parlamentar, cuja fun-
damentação tem como 
base as provas coleta-
das contra ele.

Também foi requerido 
o bloqueio de bens dos 
acusados, até o limite de 
R$ 121.127,27, visando 
garantir o ressarcimento 
do prejuízo aos cofres pú-
blicos. Para cada um dos 
denunciados, é indicado 
o valor a ser bloqueado, 
de acordo com a partici-
pação no esquema:
a) Daniel Messac – R$ 
113.327,27
b) Fábio de Souza Santa-
na – R$ 36,4 mil
c) Frederico Nascimento 
– R$ 7,8 mil
d) Jorge César Macha-
do do Nascimento – R$ 
4.266,37
e) Kelly Morgana Vieira – 
R$ 3.590,00
f) Márcio Cândido da Sil-
va – R$ 1,4 mil
g) Pedro de Sousa Cunha 
Júnior – R$ 7.990,00
h) Régis Feitosa dos Reis – 
R$ 63.080,90
i) Robson Feitosa dos Reis 
– R$ 121.127,27

Os membros do MP 
também pediram o le-
vantamento do sigilo 
dos autos, diante do 
ajuizamento da ação pe-
nal, tendo em vista não 
ser ele mais necessário 
à elucidação dos fatos 
nem atender ao interes-
se público.

Além do deputado, 
foram denunciadas 
outras oito pessoas 
pelos crimes de 
organização criminosa 
e peculato

Plantão policial

Goiânia

Jataí

A vítima André Luís 
Flaminio data de nas-
cimento 17/09/ 1976 
de 40 anos, foi morto 
na rua 02 no Setor Bela 
Vista ll. Em entrevista 
à imprensa o Delegado 
da DEAM DR Aguinaldo 
Coelho informou que a 
vítima era residente nas 
proximidades de onde 
ocorreu o crime, e na 
manhã de hoje (04/09) 
estava indo pegar o 
transporte em um pon-
to nas proximidades 
para deslocar até uma 

usina onde o mesmo 
trabalhava como chefe 
de almoxarifado.

Segundo informa-
ções de uma testemu-
nha que ouviu barulho 
de aproximadamente 
4 disparos de arma de 
fogo e em seguida um 
barulho de motocicleta. 
André Luís era evangéli-
co e não possuí nenhum 
antecedentes criminais. 
Ainda não se sabe a au-
toria e nem a motivação 
do crime. A Polícia Civil 
irá investigar o caso.

Um acidente entre 
um Ford Fiesta e uma 
Honda CG 150 deixou 
três pessoas feridas, 
dentre elas duas crian-
ças, na noite desse do-
mingo (3) no Jardim 
Guanabara, Região Nor-
te de Goiânia. O con-
dutor do veículo que 
provocou acidente não 
era habilitado e estava 
dirigindo embriagado.

Segundo informação 
da Delegacia Estadual 
de Investigações de Cri-
mes de Trânsito (Dict), 
Joemesson Bispo Torres, 
de 28 anos, conduzia o 
veículo pela rua Santa 
Catarina, sentido Vale 
dos Sonhos/ Jardim 
Guanabara, quando 
entrou na contramão e 
atingiu de frente a moto 
que Leonardo Dias dos 
Santos, de 30 anos, pi-
lotava. Leonardo ainda 
estava com os dois filhos 
na moto, de três e cinco 

anos de idade.
Ainda segundo a 

Dict, familiares de Le-
onardo relataram aos 
agentes que ele teve 
uma das pernas de-
cepada no momento 
do acidente. Todos fo-
ram socorridos e leva-
dos para o Hospital de 
Urgência de Goiânia 
(Hugo), que por nota, 
informou que Leonardo 
passou por uma cirur-
gia e que o seu estado 
de saúde é regular.

A criança de três 
anos passará por uma 
cirurgia ainda nessa se-
gunda-feira (4) por cau-
sa de um ferimento na 
perna. Já o de 5 anos foi 
liberado e está em casa.

Joemesson passou 
pelo teste do bafômetro 
que comprovou a em-
briaguez com o resul-
tado de 0,32mg/L. Ele 
foi encaminhado para 
a Central de Flagrantes.

Y. Maeda
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Pele
O dermatologista Alessandro Alarcão 
participa do 72º Congresso da Socieda-
de Brasileira de Dermatologia (Dermato 
Bahia - 2017), que acontece entre os dias 
7 e 10 de setembro, em Costa do Sauí-
pe (BA). Alarcão vai ministrar um curso 
teórico com o tema “Preenchimentos 
Clássicos”, subtema “Preenchimento 
do Mento e Contorno Mandibular”. 

Prestigiando
O casal Giovanna Cintra Batista e Viní-
cius de Sá Barbosa estiveram presentes 
na cerimônia  que marcou a posse das 
novas diretorias executivas e conselhos 
consultivos e fiscais não apenas da Ade-
mi-GO, mas também do Instituto Cidade.

Sessão Especial
O advogado do setor imobiliário e Conselheiro 
Seccional da OAB/GO, Diego Amaral, rece-
beu  um certificado de Honra ao Mérito em 
Sessão Especial para comemorar o Dia do 
Corretor de Imóveis e em reconhecimento dos 
serviços prestados para o desenvolvimento 
do setor imobiliário em Goiânia. Apesar de 
não ser corretor de imóveis, Diego tem con-
tribuído bastante com o desenvolvimento do 
setor, junto à Presidência da Comissão de 
Direito Imobiliário e Urbanístico da OAB/GO. 
A sessão aconteceu na Câmara Municipal 
com iniciativa do vereador Anselmo Pereira.

Sustentável
A designer Pahola Abadio ministra na 
próxima terça-feira (05) uma oficina so-
bre Eco Design para alunos do curso de 
Design de Moda da Faculdade Estácio, 
abrindo a programação do Mês de Sus-
tentabilidade da faculdade. Pahola é a 
idealizadora da marca O Badulaque, que produz peças como mochilas, bolsas, cha-
péus e malas exclusivas a partir de retalhos de tecidos e reaproveitamento de materiais.

Estamos preparando mais uma edição da Revista Viver Goi-
ás. Teremos como capa PROFISSIONAIS DE SUCESSO. Empresá-
rios que construíram uma trajetória de sucesso. A Dra. Ornella Cantenacci

@leonardoarrud
leoarru@gmail.com

n Leonardo Arruda

In Foco “Tem sido um paizão”, diz 
Pitty sobre o marido, Daniel

Pitty tem experimen-
tado uma nova fase em 
sua vida pessoal. Mãe 
de primeira viagem de 
Madalena, de um ano, a 
cantora contou que seu 
marido, Daniel Weksler, 
tem ajudado muito.

“Ele tem sido um paizão! 
Pai com todas as letras. [...] 
Você precisa de estrutura 
para ter filho! Ou um parcei-
ro ou uma parceira que seja 
esse suporte, esse esteio. 
A gente divide entre os dois 
e tem momentos em que 
você fica cansado”, disse 
a artista no “Altas Horas”, 
da Globo.

A morena revelou que 
divide as tarefas com Da-
niel: “O primeiro banho 
que eu dei na Madale-
na, ela já tinha mais de 
um mês. Ele dava banho 
na Madalena, porque eu 

estava ocupada fazen-
do outras coisas. A única 
coisa que o homem não 
pode fazer é amamen-
tar, correto? Todo o resto 
ele pode fazer. Então faz, 
porque você pode! E faz 
até hoje”.

Pitty ainda admitiu 
que aprende algo novo a 

cada dia. “Tem sido uma 
constante descoberta e 
um constante aprendi-
zado. Mas o dia a dia é 
avassalador. Um bebê de 
um ano é todo dia uma 
coisa diferente. Quando 
você pensa que aprendeu 
é mentira, vem outra coisa 
nova. Isso é desafiador.”

Madonna parece ren-
dida à nova ‘casa’. A can-
tora está em Lisboa, pelo 
menos, desde a semana 
passada e mostra sinais de 
rejuvenescimento. “A ener-
gia de Portugal é tão ins-
piradora. Sinto-me muito 
criativa e viva aqui e estou 
ansiosa por começar a tra-
balhar no meu novo filme 
LOVED e fazer nova músi-
ca”, escreveu na legenda 
de uma fotografia publica-
da na conta do Instagram.

A autora de ‘Like a Vir-
gin’ ressaltou, no mesmo 
texto, que este “vai ser o 
próximo capítulo” do seu 
livro e que “é tempo de con-
quistar o mundo de uma 
perspectiva diferente”.

Numa outra imagem 
publicada na mesma rede 
social, Madonna faz troca-
dilho com uma expressão 
em inglês, numa fotografia 
cheia de cestos de vime. “I 

used to be a basket [cesto] 
case, now I live in Lisbon”, 
escreveu. Em tradução li-
vre: “Eu costumava ser um 
caso perdido, agora moro 
em Lisboa”.

Madonna: “Costumava ser um 
caso perdido, agora moro em Lisboa”

Kate Middleton está 
grávida do terceiro filho, 
anunciou o escritório real 
do príncipe William na ma-
nhã desta segunda-feira, 4.

“Vossas majestades 
o duque e a duquesa de 
Cambridge têm muito 
prazer em anunciar que a 
duquesa de Cambridge 
está esperando um bebê”, 
diz o anúncio. “A rainha e 
os membros de ambas as 
famílias estão encantados 
com a notícia”, continua.

Kate está sofrendo 
de hiperemese gravídi-
ca, uma complicação da 
gravidez que causa vô-

mito e enjoo excessivos, 
mas já está sob cuida-
dos médicos no Palácio 
de Kensington, informa a 
mesma nota. Ela sofreu 

da mesma condição nas 
duas outras gestações: 
de George, hoje com 4 
anos, e da princesa Char-
lotte, de 2 anos de idade.

Príncipe William e Kate 
Middleton esperam o terceiro filho

Maquiagem e glamour
A advogada e atriz, Layani Haas, participou 
como modelo no curso do maquiador das cele-
bridades Junior Mendes (@jrmendesmake), que 
aconteceu no Espaço da Equipe Janaína Men-
des no domingo, 27, e no Castro’s Park Hotel, 
na segunda 28. No primeiro dia a maquiagem foi 
feita pela aluna Andreza Loures e, no segundo 
dia de curso a advogada foi maquiada pela Va-
nessa Nascimento (foto) do Espaço Donatella, 
em Redenção. Layani vestia a marca Aranbela

Posse
Roberto Elias (centro) tomou 
posse como presidente da 
Associação das Empresas 
do Mercado Imobiliário de 
Goiás (Ademi-GO) em sole-
nidade realizada no Maison 
Florency. Luiz Alberto Pe-
reira (à esquerda) e Ricardo 
Elias Wandscheer, repre-
sentantes do Engecred-
-GO, prestigiaram o evento.

Alex Malheiros

Alex Malheiros

Cristiano Borges
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Poupança continuará 
atrativa mesmo com 
mudança de regras

ANEFAC

As sucessivas que-
das dos juros básicos 
da economia chegarão, 
nesta semana, ao bol-
so de quem investe na 
mais tradicional aplica-
ção financeira do país. 
A redução esperada da 
taxa Selic para abaixo de 
8,5% ao ano nesta quar-
ta-feira (6) diminuirá os 
rendimentos da pou-
pança. No entanto, a 
caderneta continuará 
um dos investimentos 
mais atrativos.

Segundo a Associa-
ção Nacional dos Exe-
cutivos de Finanças, 
Administração e Con-
tabilidade (Anefac), o 
dinheiro investido na 
poupança continuará 
rendendo mais que a 
inflação, que está no 
nível mais baixo em 
quase 20 anos. “A que-
da da inflação e a isen-
ção de Imposto de Ren-
da levam a poupança 
a continuar atrativa”, 
explica o diretor-exe-
cutivo da entidade, Mi-
guel de Oliveira.

Tradicionalmente, a 
Anefac faz simulações 
em que compara o ren-
dimento da poupan-
ça com o dos fundos 
de investimento, que 
diversificam as aplica-
ções, mas cobram Im-
posto de Renda de 15% 
a 22,5% e taxa de ad-
ministração. Segundo 
Oliveira, mesmo com a 
mudança nas regras, a 
caderneta, que é isenta 
de tributação, continu-
ará a render mais que 
os fundos em quase to-
dos os casos.

“Apenas nos casos 
em que a taxa de ad-
ministração for inferior 
a 1%, os fundos conti-
nuarão mais atrativos”, 
diz o diretor-executivo 
da Anefac. De acordo 
com ele, as simulações 
mais recentes mostram 
que a poupança leva 
vantagem em todos os 
prazos de aplicação.

NOVA REGRA
De acordo com a úl-

tima edição do boletim 
Focus, pesquisa sema-
nal com instituições 
financeiras realizada 
pelo Banco Central, o 
Comitê de Política Mo-
netária (Copom) deve 
reduzir a taxa Selic em 
1 ponto percentual, 

de 9,25% para 8,25% 
ao ano. Pela regra em 
vigor desde maio de 
2012, quando a Selic 
fica igual ou acima de 
8,5% ao ano, a caderne-
ta rende 6,27% ao ano 
(0,5% ao mês) mais a 
Taxa Referencial (TR), 
tipo de juro variável.

Abaixo de 8,5% ao 
ano, a caderneta ren-
de 70% da taxa Selic. 
Caso os juros básicos 
realmente caiam para 
8,25% ao ano, a pou-
pança passará a render 
5,78% ao ano. Mesmo 
com a diminuição do 
rendimento, o investi-
dor não perderá dinhei-
ro porque a inflação 
pelo Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA) estava 
em 2,71% no acumula-
do de 12 meses termi-
nados em julho.

Oliveira, no entan-
to, faz um alerta. Não 
necessariamente todo 
o saldo da poupança 
passará a ser corrigido 
pelo novo cálculo. Os 
depósitos feitos até 3 
de maio de 2012, data 
em que foi publicada a 
medida provisória que 
alterou os rendimentos 
da poupança, continu-
arão a render 6,27% ao 
ano mais a TR, inde-
pendentemente da taxa 
Selic em vigor. “A nova 
regra tem um efeito di-
ferente para cada um. 
Os extratos da poupan-
ça mostram a parcela 
dos depósitos corrigi-
dos pela regra antiga e 
pela regra atual”, disse.

O diretor da Anefac 
esclarece que, na épo-
ca, o governo precisou 
mudar o cálculo do 
rendimento da pou-
pança para evitar um 
desequilíbrio no mer-
cado financeiro. Caso a 
poupança continuasse 
a render pela regra an-
tiga, ninguém aplicaria 
nos fundos de investi-
mento quando a Selic 
caísse abaixo de 8,5% 
ao ano. Como os fundos 
são um dos principais 
compradores de títulos 
públicos federais, o go-
verno correria o risco de 
não conseguir vender 
os papéis no mercado e 
não conseguir dinheiro 
para rolar (renovar) a 
dívida pública.

Wellton MáxiMo/ABr

INFLAÇÃO

Gasolina aumenta hoje 3,3% 
nas refinarias; diesel sobe 0,1%

Akemi NitAhArA/ABr - A 
Petrobras anunciou para 
hoje (5) novo aumento da 
gasolina de 3,3% e do die-
sel de 0,1%. Nos últimos 
reajustes consecutivos, a 
gasolina acumulou acrés-
cimo de preço de 11,2% 
desde o dia 31 de agosto e 
o diesel ficou 8,94% mais 
caro desde o dia 29.

O aumento é nas re-
finarias e está de acordo 
com a nova política de 
preços da estatal, que uti-
liza como base “o preço de 
paridade de importação, 
que representa a alterna-
tiva de suprimento ofere-
cido pelos principais con-
correntes para o mercado 
- importação do produto”.

Após dois meses em 
vigor da nova política de 
reajuste do preço dos com-
bustíveis, a Petrobras ava-
liou como positiva a mu-
dança implantada em 3 de 
julho, com aumentos ou 
reduções quase diários da 
gasolina e do óleo diesel.

Em reunião na semana 
passada, o Grupo Execu-
tivo de Mercado e Preços 
(Gemp) da Petrobras disse 
que “os ajustes promovi-
dos têm sido suficientes 
para garantir a aderência 
dos preços praticados pela 
companhia às volatilida-
des dos mercados de deri-
vados e ao câmbio”.

Segundo a estatal, du-
rante o mês de agosto os 
ajustes acumulados foram 

de +3,4% na gasolina e de 
+2,2% no diesel, até o dia 
29 último. Em julho, na 
avaliação feita até o dia 
27, os ajustes acumulados 
foram de 4,7% no diesel e 
de - 0,6 % na gasolina.

Para o consultor Adria-
no Pires, sócio-fundador 
e diretor do Centro Bra-
sileiro de Infra Estrutura 
(Cbie), a política de ajus-
tes é positiva para a em-
presa, que, segundo ele, 
tem conseguido diminuir 
a capacidade ociosa das 
refinarias e reconquistar 
mercado na venda de ga-
solina e de diesel no país.

“Acho que a política 
está tendo sucesso, as 
empresas que importa-
vam estão tendo que ter 
muito mais cuidado na 
importação, porque a 
importação às vezes de-
mora, o prazo da chegada 
do produto no Brasil é de 
uns 30 dias, e em 30 dias 
a Petrobras pode ter feito 
30 reajustes, para baixo 
ou para cima, no preço 
da gasolina. Então, agora, 
as distribuidoras/impor-
tadoras de gasolina e óleo 
diesel têm que prestar 
muita atenção no esto-
que dos produtos. Porque 
antes olhavam muito só a 
questão do preço”.

Do ponto de vista da 
sociedade, Pires considera 
uma boa política porque 
os reajustes diários ba-
nalizam os aumentos ou 
reduções e “tiram a gaso-
lina e o diesel da primeira 
página do jornal. A gen-
te tinha uma cultura no 
Brasil de achar que preço 
de gasolina e diesel é dife-
rente do preço do leite, do 
arroz, do feijão, e sempre 

ficava aquela expectativa, 
quando é que vai anunciar 
o aumento da gasolina, 
o aumento do diesel, daí 
dava primeira página do 
jornal e o cara aumenta-
va o pão na padaria, o re-
frigerante e a cachaça no 
mercado”, argumentou.

CONTROLE 
DA INFLAÇÃO

Segundo ele, anterior-
mente os reajustes eram 
feitos “para controlar a 
inflação, aumentar a ar-
recadação ou ajudar os 
candidatos apoiados pelo 
governo de plantão a ga-
nharem as eleições”.

Já o presidente da As-
sociação dos Engenheiros 
da Petrobras (Aepet), Feli-
pe Coutinho, afirmou que 
a nova política não dimi-
nuiu a ociosidade das refi-
narias, nem fez a empresa 
reconquistar mercado.

“Na verdade, através 
da política de preço da 
Petrobras, a gente está 
entregando o mercado 
brasileiro para os importa-
dores. Você pode verificar 
isso tanto na ociosidade 
das refinarias quanto nos 
dados de importação de 
derivados. Com essa polí-
tica de preços, a Petrobras 
aumentou o preço nas refi-
narias. E quando reajustou 
o seu preço nas refinarias, 
ela viabilizou a importa-
ção por terceiros. Isso é 
o mesmo que entregar o 
mercado brasileiro para os 
concorrentes”, explicou.

Coutinho discorda que 
os combustíveis possam 
ser considerados como 
as outras commodities 
(mercadorias com preços 
em dólar). Segundo ele, 

“a qualidade de vida das 
pessoas está ligada à in-
tensidade energética do 
seu consumo”.

“A energia é o que 
movimenta a economia, 
é o que movimenta a in-
dústria, é o que faz com 
que as mercadorias e as 
pessoas circulem. Então, 
quando você tem preço 
da energia alto, você torna 
toda a economia menos 
produtiva. E essa impro-
dutividade da economia 
impacta nas condições de 
vida da população. Quan-
do você consegue ter uma 
economia com os custos 
de energia mais baixos, ela 
fica mais competitiva e as 
pessoas podem consumir 
mais”, opinou.

O engenheiro lembra 
também da importância 
do preço da energia para a 
economia interna ser ca-
paz de competir interna-
cionalmente e no caráter 
estratégico e militar.

“Você tratar a questão 
da energia, do petróleo, 
como se fosse uma mer-
cadoria qualquer e fosse 
substituível, isso é uma 
falácia. Isso não é feito 
pelos principais países. 
Pelo contrário, se trata 
a questão da soberania 
energética, assim como 
a soberania alimentar, 
como uma questão vital 
para o interesse nacional. 
Quando você trata, no 
Brasil, o petróleo brasi-
leiro como se fosse uma 
mercadoria qualquer, na 
verdade você está favo-
recendo os interesses es-
trangeiros que querem se 
apropriar do petróleo, e 
que não tratam o petróleo 
dessa forma”, finalizou.

O aumento é nas refinarias 
e está de acordo com a 
nova política de preços da 
estatal, que utiliza como 
base o preço de paridade 
de importação

Nos últimos reajustes nas refinarias, gasolina subiu 11,2% desde 31 de agosto e o diesel ficou 8,94% mais caro desde o dia 29

Divulgação/Petrobras Reprodução
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MÚSICA

O primeiro álbum do mundo 
composto e produzido por 
inteligência artificial é revelado

“Break Free” é o pri-
meiro single lançado do 
novo álbum da cantora 
americana Taryn Sou-
thern. A música – de fato, 
o álbum inteiro – apre-
senta um artista conhe-
cido como Amper como 
colaborador, mas o que 
parece uma colaboração 
típica entre dois artis-
tas é, na verdade, muito 
mais do que isso.

Taryn não é uma es-
tranha na indústria da 
música e do entreteni-
mento. Ela já acumulou 
mais de 500 milhões de 
visualizações no YouTube 
e tem mais de 450 mil as-
sinantes. Por outro lado, 
Amper está fazendo sua 
estreia – a questão é que 
Amper não é uma pessoa.

Amper é um compo-
sitor, produtor e artista 
artificialmente inteligen-
te. A IA foi desenvolvi-
da por uma equipe de 
músicos profissionais e 
especialistas em tecno-
logia, e é a primeira IA a 
compor e produzir um 
álbum de música intei-
ro. O álbum é chamado 
I AM AI, e o single des-
tacado está programado 
para ser lançado em 21 
de agosto de 2017.

Como o compositor 
de filmes Drew Silvers-
tein, um dos fundadores 
da Amper, explicou ao 
site TechCrunch, a Amper 

não deve agir por conta 
própria, mas foi projeta-
da especificamente para 
trabalhar em colaboração 
com músicos humanos: 
“Uma das nossas prin-
cipais convicções como 
empresa é essa. O futu-
ro da música será cria-
do na colaboração entre 
humanos e inteligência 
artificial. Queremos que 
a experiência colaborati-
va impulsione o processo 
criativo para a frente”.

Dito isto, a equipe ob-
serva que, contrariamen-
te a outras músicas que 
foram lançadas por com-
positores artificiais, as 
estruturas de acordes e a 
instrumentação de “Bre-
ak Free” são inteiramente 
o trabalho da Amper.

Em última análise, 
Amper quebra o modelo 
seguido dos IAs atuais 
de música. Geralmente, 
o trabalho original fei-
to pela IA é amplamente 
reinterpretado pelos se-
res humanos. Isso signi-
fica que os humanos na 
verdade estão fazendo a 
maior parte do trabalho 
de mão-de-obra. Como 
a equipe observa em seu 
comunicado para a im-
prensa, “o processo de 
criação de música por 
IA envolve seres huma-
nos fazendo mudanças 
manuais significativas – 
incluindo alterações em 

acordes e melodias”.
Esse não é o caso com 

a Amper. Como obser-
vado anteriormente, as 
estruturas de acordes e 
instrumentação são pu-
ramente Amper. Só há en-
tradas manuais do artista 
humano quando se trata 
de estilo e ritmo geral.

E, mais notavelmen-
te, Amper pode fazer mú-
sica através da aprendi-
zagem de máquinas em 
apenas alguns segundos. 
Aqui está um exemplo 
de uma música feita por 
Amper e re-organizada 
por Taryn.

No entanto, enquanto 
o IAMAI pode ser o pri-
meiro álbum totalmente 
composto e produzido 
por uma IA, não é a pri-
meira vez que um IA exi-
biu criatividade na mú-
sica ou em outras artes.

Por exemplo, uma IA 
chamada Aiva foi ensi-
nada a compor música 
clássica, assim como o 
DeepBach foi projetado 
para criar música inspi-
rada por Johann Sebas-
tian Bach. Com isso em 
mente, o álbum prova-
velmente é o primeiro 
passo para uma nova era, 
uma era em que os seres 
humanos irão compar-
tilhar arte (e talvez até 
competir de forma cria-
tiva) com a IA.

Hypescience

n Oficina: Viver en el país de si!!
Ministrante: Pepa Plana (Espanha - 
Catalunha)
15/9 - 13h às 16h
16/9 - 9h às 13h
17/9 - 14h às 18h30
18/9 - 14h às 18h30
19/9 - 14h às 18h
Teatro SESC centro
Carga horária: 20 horas
 
n Oficina: Caminhos para a Circulação 
Nacional e Internacional
Ministrante: Marcelo Bones (MG/Brasil)
17 a 19/9 - 10h às 13h
Teatro SESC centro

Carga horária: 9 horas
 n Oficina: O jogo como técnica
Ministrante: João Carlos Artigos 
(Rio de Janeiro/Brasil)
22 a 23/9 - 9h às 13h
Teatro SESC centro
Carga horária: 8 horas
 
n Direção do Cabaré 
na Ponta do Nariz
23, 25, 26 e 27/9 - 14h às 18h
Teatro SESC centro
Carga horária: 16 horas
 
n Para mais informações acesse o site do 
Festival: http://www.napontadonariz.com

SERVIÇO

FESTIVAL

6º Na Ponta do Nariz recebe 
inscrições para oficinas

Larissa MundiM - A palha-
ça Pepa Plana (Espanha), 
o palhaço João Carlos 
Artigos (RJ) e produtor 
teatral Marcelo Bones 
(MG) são os convidados 
para ministrar as oficinas 
do 6º Na Ponta do Nariz. 
As inscrições podem ser 
feitas até 5 de setembro 
(terça-feira) pelo e-mail 
grupobastet@gmail.com, 
mediante envio de dados 
pessoais, carta de inte-
resse e currículo. Reali-
zado pelo Grupo Bastet, 
com apoio do Fundo de 
Arte e Cultura de Goiás, 
IBERESCENA e Lei Mu-
nicipal de Incentivo à 
Cultura de Goiânia, entre 
15 e 28 de setembro, o 
festival internacional de 
palhaçaria e comicidade 
também prevê espetácu-
los, Cine Clown, o Fórum 
de Sustentabilidade em 
Arte, show de variedades 
e a já tradicional Palhace-
ata, intervenção urbana 
de abertura.

A palhaça catalã mais 
conhecida da atualida-
de fez fama mundial no 
elenco do Circo de Soleil, 
com o espetáculo Ama-
luna (2012). De passa-
gem por Goiânia, Pepa 
Plana conduzirá a ofici-

na “Viver en el país de 
si!!”, entre 16 e 19 de se-
tembro, no SESC Centro. 
Com carga horária de 20 
horas, o curso é gratuito e 
aborda o signo do palha-
ço não como persona-
gem ou ator, mas como 
pessoa. “O mais humano 
dos seres humanos. O 
palhaço já existe dentro 
de si e é ele multiplicado 
por mil. Trabalhar com o 
palhaço é trabalhar com 
o coração”, reflete a atriz.

Também gratuita, 
a oficina com Marcelo 
Bones pretende inspirar 
“Caminhos para a Cir-
culação Nacional e In-
ternacional”, de 17 a 19 
de setembro, no Teatro 
SESC Centro. Programa-
dor, consultor e assessor 
de importantes festivais 
teatrais brasileiros, Mar-
celo Bones tem como 
objetivo a capacitação 
de companhias, grupos 
e produtores das artes 
cênicas para ampliação 
das possibilidades de 
circulação pelo mundo. 
A ementa também visa 
preparar os participan-
tes para o MICSUR − El 
Mercado de Industrias 
Culturales del Sur, que 
acontecerá em abril de 
2018, em São Paulo.

Em parceria com o 
projeto Palhaço Beterra-
ba em Concerto, o Gru-
po Bastet inclui na pro-
gramação do festival “O 
jogo como técnica”, a ser 
ministrado pelo carioca 
João Carlos Artigos, nos 

dias 22 e 23 de setembro, 
no Teatro SESC Centro. 
Com 8 horas/aula, o cur-
so é voltado para quem 
desejam utilizar as tec-
nologias humanas para 
comunicar/afetar outras 
humanidades e custa R$ 
200. Para desenvolver o 
trabalho, o artista instiga 
os atores participantes a 
tornarem seu ofício uma 
brincadeira, uma expe-
riência de fruição coleti-
va, utilizando princípios 
técnicos seculares, que 
tornam a arte de fazer rir 
uma necessidade vital.

“A formação é a espi-
nha dorsal que estrutura 
todo o festival. Por isso, a 
cada edição do Festival 
programamos grandes 
mestres e mestras da pa-
lhaçaria, que ministram 
cursos intensivos para 
profissionais de todo o 
país e do mundo”, arre-
mata o diretor do Grupo 
Bastet, Thiago Moura. 
Segundo ele, o trabalho 
resultante das oficinas 
também integra a pro-
gramação, por meio do 
Cabaré Na Ponta do Na-
riz, show de variedades 
que encerra o festival no 
dia 28 de setembro. Com 
direção de Adelvane 
Néia de Lima, da Cia CIA 
Humatriz Teatro (PR), a 
montagem do espetácu-
lo final envolverá os par-
ticipantes das oficinas, 
em atividades nos dias 
23, 25, 26 e 27 de setem-
bro, durante a tarde no 
SESC Centro.

Realizado pelo Grupo 
Bastet, com apoio do 
Fundo de Arte e Cultura 
de Goiás, IBERESCENA e 
Lei Municipal de Incentivo 
à Cultura de Goiânia

Divulgação
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VÔLEI

Brasil estreia na Copa dos 
Campeões contra a Rússia

Primeira juíza da 
Bundesliga vai 
estrear domingo

CAMPEONATO ALEMÃO

Bibiana Steinhaus, 
primeira mulher a apitar 
um jogo de futebol da 
Bundesliga, vai estrear 
na partida entre Hertha 
Berlim e Werder Bremen 
pela terceira rodada do 
campeonato alemão, se-
gundo informações da 
imprensa alemã nesta 
segunda-feira.

A Federação de Fu-
tebol Alemã (DFB), que 
habitualmente anuncia a 
lista dos árbitros na quin-
ta-feira, não confirmou 
as informações dos jor-
nais Bild e Die Welt.

Incluída na lista de 
23 árbitros para coman-
darem os jogos da Bun-
desliga nesta tempora-

da, Steinhaus ainda não 
apitou nenhum jogo nas 
duas primeiras rodadas 
da elite do futebol ale-
mão. A juíza trabalhou 
em divisões inferiores.

Aos 38 anos, Steinhaus 
é funcionária da polícia e 
comanda jogos de fute-
bol da segunda divisão há 
10 anos. A árbitra vai se 
transformar na primeira 
mulher a comandar um 
jogo de futebol masculino 
de alto nível.

Na categoria femini-
na, Steinhaus já apitou 
na final da Copa do Mun-
do de 2011, nos Jogos 
Olímpicos de 2012 e na 
Liga dos Campeões.

 AFP/YAhoo

Com percurso reduzido, Ana Marcela vence Capri-Napoli
TRICAMPEÃ

A maratonista tri-
campeã mundial Ana 
Marcela Cunha conquis-
tou, no último domingo, 
a Travessia Capri-Napo-
li. Tendo como percurso 
oficial 36km, a prova foi 
reduzida à 16km (oito 
voltas de 2km) devido ao 
mau tempo. A largada 
única da prova foi dada 
em Napoli (ITA).

Apesar do mau 
tempo, a baiana ven-
ceu com tranquilidade 

(3h58m43s), chegando 
quase 11min antes em 
relação à segunda co-
locada, a italiana Alice 
Franco (04h09m16s). 
Outra atleta local, Illaria 
Raimondi completou o 
pódio (04h13m31s).

- Estou muito feliz 
com o resultado e com 
meu desempenho na 
prova. Os organizado-
res certamente fize-
ram a melhor escolha 
de mudar a prova. Na 

véspera o mar já estava 
ruim , mas na manhã 
de domingo havia dado 
uma melhorada, o que 
nos animou. Mas mes-
mo assim, era arriscado 
- contou Ana Marcela.

A brasileira chegou na 
sexta posição geral ba-
tendo 12 dos 17 homens 
inscritos na prova. A ou-
tra maratonista verde e 
amarela na competição, 
Catarina Ganzeli, termi-
nou na oitava posição.

- Isso também contri-
buiu para o meu bom tem-
po na prova. Nadei com os 
homens que imprimiam 
um ritmo mais forte - 
completou a baiana.

A vitória masculina 
foi do italiano Matteo 
Furlan (3h53m37s), algo 
que não acontecia desde 
1970, com Giulio Trava-
glio. O brasileiro Matheus 
Evangelista chegou em 
nono lugar (3h59m06s).

Nesta terça-feira, Ana 

Marcela Cunha retorna 
para a Cidade do Cabo, 
na África do Sul onde en-
cerra seu período de três 
semanas de treinamento 
intensivo, voltando para o 
Brasil no dia 14. A brasilei-
ra participará, no dia sete 
de setembro, do evento 
anual de confraterniza-
ção da Independência 
do Brasil, que reúne os 
brasileiros residentes na 
capital sul-africana.

LAnce

Fotos: Divulgação

Lance - A Seleção Brasi-
leira feminina de vôlei 
começa, na madrugada 
desta terça-feira, a luta 
pelo terceiro título da 
Copa dos Campeões. A 
equipe de José Roberto 
Guimarães, atual cam-
peã, estreia contra a 
Rússia, às 0h40 (horário 
de Brasília), em Tóquio, 
no Japão. Será o primei-
ro confronto entre as 
equipes desde a primei-
ra fase dos Jogos Olímpi-
cos do Rio-2016, quan-
do as brasileiras levaram 
a melhor por 3 sets a 0.

- A Rússia está com o 
time diferente em relação 
ao Grand Prix. Na Copa 
dos Campeões, elas vão 
ter duas exímias atacan-
tes de bolas altas, a Gon-
charova e Kosheleva. O 
nosso bloqueio e a defesa 
precisarão ser eficientes 
para bolas altas. Será um 
jogo importante para 

nossa equipe, pois tere-
mos a oportunidade de 
enfrentar uma das mais 
tradicionais escolas do 
voleibol. Vamos precisar 
de paciência para ajustar 
a relação entre o bloqueio 
e a defesa. Isso é a chave 
para esse jogo, juntamen-
te com o passe e o saque 
- explicou o treinador

A ponteira Natália co-
mentou sobre a expecta-
tiva para o primeiro con-
fronto da competição. 

- A Rússia joga muito 
com bolas altas e tem um 
bloqueio pesado. É uma 
equipe que tem evoluído 
e tem um grupo jovem. 
Vamos precisar ter paci-
ência porque sabemos 
que elas vão atacar por 
cima do bloqueio. Será 
muito importante sa-
carmos bem para que-
brarmos o passe delas. O 
nosso sistema defensivo 
também precisará ser 
eficiente. Estamos bem 
treinadas e focadas em 
fazer uma boa estreia na 
Copa dos Campeões - 
comentou a capitã.

A ponteira Gabi, que 
disputará sua primeira 
competição oficial com a 
camisa do Brasil desde a 

Rio-2016, ressaltou a im-
portância do saque e da 
defesa contra as russas.

- A expectativa é para 
uma excelente partida. 
A Rússia trouxe de volta 
grandes jogadoras como 
a Kosheleva e a Goncha-
rova. É um outro ritmo de 
jogo com muitas bolas al-
tas. As russas têm atacan-
tes muito fortes. Sabemos 
que é um jogo muito im-
portante para começar-
mos a competição com o 
pé direito. Vamos precisar 
sacar e defender muito 
bem para fazermos uma 
boa partida.

A Seleção disputou 
dois amistosos contra os 
Estados Unidos como pre-
paração para a competi-

ção, em Anaheim, na Cali-
fórnia, com um resultado 
negativo por 3 sets a 0 e 
uma vitória por 3 sets a 1.

O Brasil disputará 
a Copa dos Campeões 
com as levantadoras 
Roberta e Naiane, as 
opostas Tandara e Mo-
nique, as ponteiras Na-
tália, Gabi, Rosamaria e 
Amanda, as centrais Bia, 
Carol, Mara e Saraelen, e 
as líberos Suelen e Gabi. 

Nesta temporada, a 
equipe do treinador José 
Roberto Guimarães ven-
ceu as três competições 
que disputou, o Montreux 
Volley Masters, o Grand 
Prix e o Sul-Americano, 
que garantiu o Brasil no 
Mundial de 2018, no Japão.

Nesta temporada, 
a equipe do treinador 
José Roberto 
Guimarães venceu 
as três competições 
que disputou

n Tóquio (JAP)

05/09 (terça-feira) – Brasil x Rússia, às 0h40 

06/09 (quarta-feira)– Brasil x China, às 0h40 

n Nagoya (JAP)

08/09 (sexta-feira) – Brasil x Japão, às 7h15 

09/09 (sábado) – Brasil x Coréia do Sul, às 3h40 

10/09 (domingo) – Brasil x Estados Unidos, às 2h40 

Confira o caminho do Brasil na Copa Campeões:

Na categoria feminina, Steinhaus já apitou na final da 
Copa do Mundo de 2011, nos Jogos Olímpicos de 2012 
e na Liga dos Campeões
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SAÚDE

SUS terá medicamento para tratamento de 
convulsões em pacientes com microcefalia

O Sistema Único de 
Saúde (SUS) incorporou 
a oferta do medicamento 
Levetiracetam para o tra-
tamento de convulsões em 
pacientes com microce-
falia. O governo publicou 
na edição de ontem (4) do 
Diário Oficial da União a 
portaria que regulamen-
ta a oferta do fármaco na 
rede pública de saúde.

O prazo máximo para 
que o medicamento es-
teja disponível no SUS é 
de 180 dias, a partir da 
publicação da portaria.

O governo brasileiro 
decretou Emergência 
Nacional em Saúde Pú-
blica em novembro de 

2015 devido ao vírus Zika 
e sua associação com mi-
crocefalia e outas altera-
ções neurológicas.

Transmitido pelo 
mosquito Aedes aegypti, 
o vírus Zika provoca sin-
tomas semelhantes aos 
da dengue e da febre chi-
kungunya. Em novembro 
de 2015, o Ministério da 
Saúde confirmou que, 
quando gestantes são in-
fectadas pelo vírus, po-
dem gerar crianças com 
microcefalia, uma mal-
formação irreversível do 
cérebro, que pode vir as-
sociada a danos mentais, 
visuais e auditivos.

O Levetiracetam tam-

bém será incorporado ao 
SUS para o tratamento de 
pacientes com epilepsia 
mioclônica juvenil resis-

tentes à monoterapia, de 
modo associado ao medi-
camento já utilizado.

Yara aquino/aBr

Prazo para escolas 
escolherem livros 
didáticos é prorrogado 
até quarta-feira

EDUCAÇÃO

Termina na próxima 
quarta-feira (6) o prazo 
para professores, dire-
tores e coordenadores 
das redes públicas de 
ensino escolherem os 
livros didáticos que 
serão utilizados pelos 
alunos do ensino mé-
dio no próximo ano 
letivo. O registro deve 
ser feito pelo diretor da 
escola no Sistema do 
Programa Dinheiro Di-
reto na Escola (PDDE). 
O prazo, que termina-
ria nesta segunda-feira 
(4), foi prorrogado pelo 
Fundo Nacional de De-
senvolvimento da Edu-
cação (FNDE), que faz 
a gestão do Programa 
Nacional do Livro Di-
dático (PNLD).

Caso a escola não re-
gistre sua escolha, será 
encaminhada uma das 
coleções aprovadas de 
cada componente cur-
ricular. As resenhas e 
informações das cole-
ções aprovadas para o 
PNLD podem ser aces-
sadas no Guia Digital de 
Livros Didáticos 2018 .

A escola deve sele-
cionar duas opções de 
coleções de cada com-
ponente curricular, 
de editoras diferentes. 

Caso não seja possível 
a aquisição dos livros 
da primeira opção, o 
FNDE vai adquirir as 
obras da segunda op-
ção. Depois de proces-
sar os pedidos feitos 
pelas escolas, o FNDE 
vai negociar a compra 
das obras com as edito-
ras e, em função da es-
cala de compra, nego-
ciar preços abaixo dos 
praticados no mercado.

A partir de 2019, o 
PNLD terá ciclos de 
quatro anos, e não mais 
de três, como é atual-
mente. Outra mudança 
é que, a partir de 2019, 
os livros dos anos ini-
ciais passarão a ser 
consumíveis, ou seja, 
todos os livros usados 
nas turmas de 1º ao 5º 
anos serão do aluno e 
não precisarão ser de-
volvidos ao final do ano 
letivo. Os professores 
da educação infantil e 
de educação física tam-
bém passarão a compor 
o PNLD, recebendo li-
vros pela primeira vez.

O passo a passo e 
outras informações so-
bre a escolha das obras 
estão disponíveis no 
site do FNDE.

andreia Verdélio/aBr

MEIO AMBIENTE

Microplásticos ameaçam 529 espécies 
da fauna marinha em todo o mundo

AgênciA EFE - Centenas 
de espécies da fauna 
marinha, como peixes, 
moluscos e outras, estão 
sendo ameaças pela  in-
gestão do lixo que se acu-
mula no mar em forma 
de microplásticos, sem 
que até o momento se 
saiba a fundo suas cau-
sas e consequências. Os 
últimos estudos apon-
tam que até 529 espécies 
selvagens já foram afeta-
das pelos resíduos, um 
risco mortal que se soma 
aos outros já enfrentados 
por dezenas delas em pe-
rigo de extinção. A infor-
mação é da EFE.

Por menores que se-
jam, os microplásticos (de 
até cinco milímetros de 
diâmetro e presentes em 
vários produtos, como os 
cosméticos) representam 
uma ameaça para as mais 
de 220 espécies que os 
absorvem, algumas delas 
muito importantes no co-
mércio mundial, como os 
mexilhões, as lagostas, os 
camarões, as sardinhas e 
o bacalhau.

Relatório recente da 
Organização da ONU 
para a Alimentação e a 
Agricultura (FAO) aler-
tou para as consequên-
cias desses resíduos para 
a pesca e a aquicultura. 
“Ainda que nos preocupe 
a ingestão de microplás-
ticos por parte das pes-
soas através dos frutos 
do mar, ainda não temos 
evidências científicas 

que confirmem os efei-
tos prejudiciais em ani-
mais selvagens”, explicou 
à Agência EFE uma das 
autoras do estudo, a pes-
quisadora Amy Lusher.

Ela acredita que ain-
da faltam muitos anos 
de estudos, dado o vazio 
de informação que exis-
te sobre o assunto e as 
muitas inconsistências 
nos dados disponíveis. 
Para contribuir com o 
debate, uma revista es-
pecializada em biologia 
da Royal Society, de Lon-
dres, publicou recente-
mente um estudo que 
sugere que certos pei-
xes estão predispostos 
a confundir o plástico 
com o alimento, por te-
rem um cheiro parecido.

Matthew Savoca, líder 
de um trabalho realizado 
em colaboração com um 
aquário de San Francisco 
(Estados Unidos), explica 
que foram apresentadas 
a vários grupos de an-
chovas substâncias com 
o cheiro de resíduos plás-
ticos recolhidos do mar e 
outras com o cheiro de 
plásticos limpos.

As anchovas reagi-
ram ao lixo de forma si-
milar à que fariam com 
o alimento, já que esses 
resíduos estão cobertos 
de material biológico, 
como algas, que têm 
cheiro de comida.

“Muitos animais ma-
rítimos dependem muito 
do seu olfato para encon-
trar comida, muito mais 
que os humanos”, afir-
mou Savoca, ressaltando 
que o plástico “parece en-
ganar” os animais que o 
encontram no mar, sendo 
“muito difícil para eles ver 
que não é um alimento”.

A FAO lembra que 
os efeitos adversos dos 
microplásticos na fauna 
marinha são observados 
em experiências em la-
boratórios, normalmente 
com um grau de exposi-
ção a estas substâncias 
“muito maior” que o en-
contrado no ambiente.

Até então, estas partí-
culas só apareceram no 
aparelho digestivo dos 
animais, que as pessoas 
“costumam retirar antes 
de consumir”, apontou a 
pesquisadora Amy Lusher.

SUBSTÂNCIAS 
CONTAMINANTES

No pior dos cenários, o 
problema seria a presença 
de substâncias contami-
nantes e de aditivos que 
são acrescentados aos 
plásticos durante sua fa-
bricação ou são absorvi-
dos no mar, ainda que não 
se saiba muito sobre o seu 
impacto e o dos plásticos 
menores na alimentação.

Para os cientistas, é 
preciso estudar mais a fun-
do a distribuição desses 
resíduos a nível global, por 
mais que se movam de um 
lado a outro, e o processo 
de acumulação de lixo, ao 
qual contribuem a pesca e 
a aquicultura quando seus 
equipamentos de plástico 
acabam perdidos ou aban-
donados nos oceanos.

Em um mundo onde 
há cada vez mais plástico 
(322 milhões de tonela-
das produzidas em 2015), 
estima-se que a poluição 
continuará aumentando 
nos oceanos, onde em 
2010 foram despejados 
entre 4,8 milhões e 12,7 
milhões de toneladas 
desse tipo de lixo.

Centenas de espécies 
da fauna marinha, como 
peixes, moluscos e outras, 
estão sendo ameaças 
pela  ingestão do lixo que 
se acumula no mar 

UN Environment - Arquivo

Os inscritos já podem 
preencher Questionário 
do Estudante

ENADE

Os inscritos no Exa-
me Nacional de Desem-
penho de Estudantes 
(Enade) 2017 já podem 
preencher o Questioná-
rio do Estudante no site 
do Instituto Nacional de 
Estudos e Pesquisa Edu-
cacionais (Inep).

O formulário deve ser 
preenchido de ontem (4) 
até 26 de novembro, data 
de aplicação do exame. 
Será considerado irregular 
no Enade o estudante que 
não cumprir esse prazo.

Para responder, é pre-
ciso que o participante já 
tenha feito o cadastro no 
portal do Inep e recebido 
a senha, que será a usa-
da também para acom-
panhar o andamento da 
inscrição, a consulta sobre 
o local de prova e a confe-
rência do resultado indi-
vidual. O Questionário do 
Estudante faz um levanta-
mento do perfil socioeco-
nômico e acadêmico dos 
participantes do Enade, 
avaliando aspectos sobre 
o curso de formação.

Este é o primeiro ano 
em que os estudantes 
participam do processo 
de inscrição no exame. 
O coordenador do curso 
continua sendo o respon-
sável pela inscrição, mas 
cada estudante deverá 
fazer o próprio cadastro, 
informando suas especi-
ficidades. Aqueles que de-
sejarem usar nome social 
devem fazer a solicitação 
sobre o atendimento do 
dia 11 ao dia 15 deste mês.

O Enade avalia o ren-
dimento dos concluintes 
dos cursos de graduação 
em relação aos conteúdos, 
habilidades e competên-
cias adquiridas. Devem 
ser inscritos no exame 
os alunos dos cursos de 
graduação e os que estão 
entrando ou concluindo 
os cursos avaliados na edi-
ção, bem como estudan-
tes irregulares. A cada ano, 
o exame avalia um grupo 
diferente de cursos supe-
riores, ciclo que se repete 
a cada três anos.

Yara aquino/aBr
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Não haverá exibição 
(futebol)

Malhação “Viva a Diferença”

Novo Mundo

Pega Pega

resumo de novelas

Não haverá exibição 
(futebol)

Douglas desconfia do en-
volvimento de Malagueta no 
roubo. Malagueta impede 
Mônica de fugir do hotel. 
Eric avisa a Luíza que ela 
precisa se preparar para dizer 
a Pedrinho que ele não re-
ceberá de volta o dinheiro 
que estava com Agnaldo. 
Siqueira aceita a volta de 
Domênico à delegacia. Lí-

gia inventa que deseja ser 
a melhor amiga de Sabine. 
Timóteo avisa a Athaíde que 
a forma de achar o docu-
mento que está com Arlete é 
entrar na casa dela e simular 
um assalto. Bebeth diz a 
Luíza que sempre ouviu de 
Maria Pia que os pais dela 
brigavam constantemente 
por causa de dinheiro. 

Carinha de Anjo
Na piscina, Dulce Maria 

diz que o Gustavo formaria 
casal com a Cecília enquanto 
Verônica com formaria com 
Cristóvão. Verônica explica 
que é apenas colega de tra-
balho do advogado. Fabiana 
descobre que Zé Felipe não 
conseguiu gravar a confis-
são da irmã Luzia. Juju fica 
impressionada que pessoas 
de diferentes religiões co-

mentam positivamente a en-
trevista que fez com o Padre 
Fábio de Melo. A foto do bolo 
que Diana fez para o religioso 
também faz muito sucesso. 
Rosana tem uma ideia e vai 
com Juju até o internato para 
conversar com Diana. No 
hotel, Noemia tenta se-
duzir Cristóvão, que está 
tímido e sem camisa por 
exigência da empresária.

A Força do Querer
Zeca vê quando Jeiza 

desce do carro de Caio. Jei-
za confessa a Cândida que 
gostou de ter beijado Caio. 
Caio questiona Irene sobre 
Solange. Silvana tenta con-
vencer Eurico de que a assi-
natura nos cheques não é do 
empresário. Jeiza marca um 
jantar com Caio, e Alan acon-
selha a pupila a ter calma. 
Rubinho pede que Bibi ne-
gocie um armamento com 

bandidos e Alessia alerta a 
amiga. Joyce rejeita Ivana e 
Zu a conforta. Cândida co-
menta com Edinalva e Ritinha 
que Jeiza recebeu flores de 
Caio. Eurico cede em fazer 
um cartão de crédito para 
Elvira. Elvira pensa em pedir 
ajuda a Sabiá para encontrar 
Solange/Irene. Joyce decide 
cortar a mesada de Ivana. 
Simone sugere que Ivana 
adote o nome de Ivan.

ARROZ ESPECIAL

INGREDIENTES
1 peito de frango 
em cubos
1 cebola média picada
alho a gosto
4 colheres de sopa de óleo
1 xícara e meia de arroz 
lavado e escorrido
1 vidro de palmito picado
1 lata de molho de tomate
1/2 lata de milho verde
2 tabletes de caldo 
de galinha
3 xícaras de água quente

MODO DE PREPARO
Na panela de pressão 
frite a cebola e o peito de 
frango em óleo
Junte o arroz e refogue
Então junte o palmito, o 
milho, o molho de tomate 
e os tabletes de caldo de 
galinha dissolvidos em 
água quente
Feche a panela de 
pressão e conte 5 
minutos após 
o início da fervura

Retire a pressão da 
panela, abre e verifique 
se o arroz está no ponto
Se não estiver, feche 
a panela e conte mais 
3 minutos assim que 
começar a fazer barulho
Para dar um charme ao 
prato, sirva polvilhado 
com salsa picada
Fica cremosinho, 
leve e saboroso
INFORMAÇÕES 
ADICIONAIS

Também fica uma 
delícia com sobrecoxa 
de frango picada. Pode 
se fazer também com 
arroz integral, o tempo 
de cozimento é cerca de 
10 minutos no começo 
depois da panela pegar 
pressão. Depois de abrir 
a panela verificar o arroz, 
mexer, feche a panela e 
deixe mais 10 minutos, 
contados depois da 
panela pegar pressão.

TEIXEIRA MENDES CONTA

RECEITAS PRÁTICAS E FÁCEIS

  Pai vou me divorciar… 
Faz 6 meses que minha 

mulher não fala comigo”
O pai fica em silêncio…da um gole 
na cerveja e diz:
Pense bem meu filho… mulher  



Terça-feira, 5 de setembro de 2017
Circulação no Estado de Goiás e Distrito Federal 13

Leia o Jornal 
Gazeta do Estado

gazetadoestado.com.br

ANÚNCIOS
62 3249-8883 | 64 3453-8883 
comercial@gazetadoestado.com.br 
classificados@gazetadoestado.com.br

GRANDE CIRCULAÇÃO EM GOIÁS 
E DISTRITO FEDERAL

www.gazetadoestado.com.br

Gazeta do Estado

ANUNCIE O BALANÇO ANUAL 
DA SUA EMPRESA  NO GAZETA

CONSULTE NOSSO 
DEPARTAMENTO
COMERCIAL

Classificados&Editais (62) 3249-8883
editais@portalgazeta.com.br

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO DE PROTESTO ENCONTRAM SE NO 1° PROTESTO DE GOIÃNIA, PARA SEREM PROTESTADOS OS SEGUINTES TÍTULOS: DMI VL R$ 144,00 C/NOVA EDICAO SHOWS E EVENTOS LTDA ME, EM FV DE GELO ARAGUAIA INDUSTRIA E COMERCIO 
LTDA;DMI VL R$ 485,12 C/THIAGO SOARES BASTOS ME, EM FV DE OLIVEIRA E DIAS ETIQUETAS LTDA ME;DMI VL R$ 386,50 C/NATALIA MARTON DA SILVA 70220929157, EM FV DE MOLAS PEDROSO LTDA - - ME;DMI VL R$ 386,50 C/NATALIA MARTON DA SILVA 
70220929157, EM FV DE MOLAS PEDROSO LTDA - - ME;DMI VL R$ 2.000,00 C/TERRA SUL TERRAPL E LOC MAQ EIRELI EPP, EM FV DE CARLOS E MARTINS KDU MAQUINAS ME;NP VL R$ 807,73 C/THAINA DE SOUZA SILVA, EM FV DE BELCAR INVESTCAR LTDA;DMI 
VL R$ 132,50 C/JOSE ROBERTO BARROS GADELHA, EM FV DE ANDRADE & OLIVEIRA JUNIOR LTDA;DMI VL R$ 200,00 C/OVIDIO ANTONIO ANGELIS, EM FV DE HIDRODINAMICA COMERCIAL TECNICA LTDA;DMI VL R$ 245,00 C/GILDEONDES ALVES FERREIRA   (LAVA-
JATO, EM FV DE AGUIA PRODUTOS DE LIMPEZA LTDA - ME;DMI VL R$ 266,10 C/JULIO CESAR RODRIGUES SOUZA, EM FV DE CARPELLI CARREGADEIRAS E PECAS LTDA;DMI VL R$ 371,47 C/PATRICIA RODRIGUES DA SILVA, EM FV DE CP INDUSTRIA E COMERCIO 
DE ROUPAS LTDA-ME;DMI VL R$ 440,00 C/OVIDIO ANTONIO ANGELIS, EM FV DE HIDRODINAMICA COMERCIAL TECNICA LTDA;DMI VL R$ 1.149,21 C/JOAO BATISTA DE PAULA JUNIOR 73351008, EM FV DE GP PHARMA COMERCIO DE EMBALAGENS LTDA;DMI VL 
R$ 1.250,90 C/BC05/06 - FRANCISCO BISPO, EM FV DE SHOPPING POPULAR MARIA BONITA LTDA - ME;DMI VL R$ 1.456,00 C/W M A COMERCIO DE ROUPAS LTDA, EM FV DE QSBR INDUSTRIA E COMERCIO DE ARTIGOS ESPORTIV;DMI VL R$ 3.990,00 C/HOSP DE 
URGENCIA DR. HENRQUE SANTILLO, EM FV DE CIENTIFICA MEDICA HOSPITALAR LTDA;DMI VL R$ 5.950,00 C/PAULO HENRIQUE XAVIER BORGES ME, EM FV DE ILUMINASOM SOM E LUZ PROFISSIONAL LTDA;DMI VL R$ 377,60 C/SOCIEDADE DE EDUCACAO E 
CULTUR, EM FV DE AGENCIA CORREIOS F S C LTDA ME;DMI VL R$ 381,36 C/CONSTRUTORA CSL EIRELI ME, EM FV DE PEDREIRA IZAIRA IND E COM LTDA;DMI VL R$ 1.190,00 C/AMVE INCORPORADORA E CONSTRUTO, EM FV DE SD LONAS E PLASTICOS LTDA 
ME;DMI VL R$ 1.492,58 C/RAFA RIBEIRO CONFECCOES EIRELI, EM FV DE AVIAMENTOS METALPLAS LTDA;DMI VL R$ 1.743,00 C/GUSTAVO ANDRADE MAGDALENO, EM FV DE CESAR ALOISIO DELLAGUSTIN JR M;DSI VL R$ 252,00 C/EMERSON FERREIRA DOS 
ANJOS, EM FV DE MK INSTITUTO Q P LTDA ME;DMI VL R$ 500,00 C/FRANCISCO DIVINO MACHADO CUNHA, EM FV DE DM DECORACOES LTDA ME;DMI VL R$ 64,00 C/GOIASPA PECAS SERVICOS E LOCACOES LTDA, EM FV DE ELETROFORCA PC ELETRI. P/AUTOS 
EIRELI-ME;DMI VL R$ 3.258,66 C/GRIFLY CONFECCOES LTDA, EM FV DE CAPRICORNIO SA;DMI VL R$ 534,00 C/IGREJA EVANGELISTA VIDA NOVA EM CRISTO, EM FV DE ROBERTO RUBENS FOLCONI ME;CBI VL R$ 7.011,36 C/ERINALVA JOSE DA SILVA, EM FV DE 
BANCO BRADESCO S.A.;CBI VL R$ 5.504,16 C/IRAN DA SILVA AGUIAR 28412400100, EM FV DE BANCO BRADESCO S.A.;DMI VL R$ 200,00 C/HORTIPREMIUM COMERCIAL LTDA - ME, EM FV DE N A DISTRIBUIDORA DE TINTAS LTDA ME;DMI VL R$ 280,00 C/JORDANA 
RIBEIRO GONCALVES CALIXTO, EM FV DE A.L. ACESSORIOS PARA MOTO LTDA - ME;DMI VL R$ 1.800,00 C/EM ASSES INST MAN EQUIP EIRELLI, EM FV DE BIOCOM EXPRESS EIRELI - ME;DMI VL R$ 1.895,53 C/NATALICIA BATISTA ALVES DOS SANTOS ME, EM FV 
DE HOT FEET INDUSTRIA E COMERCIO DE CALCADO;DSS VL R$ 560,00 C/JOSIMAR FREIRE DE OLIVEIRA, EM FV DE EAC ENTULHOS LTDA ME;DMI VL R$ 8.143,00 C/LARANJA.COM LTDA, EM FV DE ALDO COMPONENTES ELETRONICOS LTDA;DMI VL R$ 9.686,66 
C/LARANJA.COM LTDA, EM FV DE BRF STORE COMERCIO DE MATERIAIS DE ESCRI;DMI VL R$ 133,60 C/CELMA  COUTINHO BENEVIDE 81765, EM FV DE BONASA ALIMENTOS S/A;DMI VL R$ 625,00 C/DANILO HONORIO MENDES TRANSPORTE LOGISTI, EM FV 
DE TOP FREIOS PECAS E SERVICOS;DMI VL R$ 725,00 C/ATELIER DE CORTINAS LTDA, EM FV DE QUAKER TEXTIL DO BRASIL LTDA;DMI VL R$ 100,46 C/G3 AUTOMOTIVO LTDA - ME, EM FV DE MD DISTRIBUIDORA DE PECAS LTDA;DMI VL R$ 1.052,83 C/VINHO & 
BISTRO EIRELI - ME, EM FV DE SERVICE BODEGA WINE EIRELI ME;DMI VL R$ 217,55 C/G-3 AUTOMOTIVO LTDA - ME, EM FV DE COMANDO AUTO PECAS LTDA;DMI VL R$ 360,34 C/G-3 AUTOMOTIVO LTDA - ME, EM FV DE COMANDO AUTO PECAS LTDA;DMI VL R$ 
19.613,75 C/V RAMOS DE MOURA ATACAREJO RAMOS EIRELI ME, EM FV DE VIGOR ALIMENTOS SA;DMI VL R$ 8.438,85 C/V RAMOS DE MOURA ATACAREJO RAMOS EIRELI ME, EM FV DE VIGOR ALIMENTOS SA;COMO NÃO FORAM ENCONTRADOS OS DEVEDO-
RESACIMA MENCIONADOS, INTIMO OS PARA VIREM PAGAR OS TÍTULOS DENTRO DE 24 HORAS E NÃO O FAZENDO, FICAM INTIMADOS DO RESPECTIVO PROTESTO POR MEIO DO PRESENTE EDITAL, QUE SERÁ PUBLICADO NO JORNAL “GAZETA” E AFIXADO 
NESTE TABELIONATO CONFORME ART. 15° DA LEI N° 9.492/97. GOIÂNIA 04 DE SETEMBRO DE 2017. ASS: NAURICAN LUDOVICO LACERDA OFICIAL DO 1° PROTESTO DE GOIÂNIA, SITO À RUA 09 N° 1.111 ST. OESTE FONE:3224 4209 

TABELIONATO DE PROTESTO DE TITULOS DE LUZIÂNIA-GO

RUA FLORENTINO CHAVES, 197, QUADRA 73, LOTE 28
JOAO BATISTA PERIGOLO-TABELIAO

LUZIÂNIA, 05/09/2017

JOAO BATISTA PERIGOLO, Tabeliao de Protestos de Titulos desta Comarca de Luziania / GO, faz saber a todos quantos o presente edital virem ou dele 

conhecimento tiverem, que foram protocolizados para PROTESTO nesta serventia extrajudicial, situada na Rua Florentino Chaves, 197, quadra 73, lote 28, 

centro, os seguintes titulos:

EDITAL  

Protocolo :505008           28/08/2017 Espécie: DSI

Valor:R$107,50

TATIANE DE SOUSA DA CRUZ 04805580194CPFSACADO Documento:

Vencimento:15/08/2017 APRESENTANTE BANCO ITAU SANº TÍTULO: 03/04

Protocolo :505010           28/08/2017 Espécie: DSI

Valor:R$349,00

AMANDA DE OLIVEIRA ALVES 03386698174CPFSACADO Documento:

Vencimento:15/08/2017 APRESENTANTE BANCO ITAU SANº TÍTULO: FO00221/0

Protocolo :505011           28/08/2017 Espécie: DMI

Valor:R$75,60

ANTONIO RIBEIRO DE ABREU FILHO 98293079134CPFSACADO Documento:

Vencimento:20/08/2017 APRESENTANTE BANCO DO BRASIL SANº TÍTULO: 3

Protocolo :505012           28/08/2017 Espécie: DMI

Valor:R$298,58

ELENILDE LOPES LUDOVICO 10851873000161CNPJSACADO Documento:

Vencimento:20/08/2017 APRESENTANTE BANCO DO BRASIL SANº TÍTULO: 046706-9

Protocolo :505017           28/08/2017 Espécie: DMI

Valor:R$455,00

ADLA GEOVANA RODRIGUES SANTOS CLEMENTE 73748722168CPFSACADO Documento:

Vencimento:21/08/2017 APRESENTANTE BANCO DO BRASIL SANº TÍTULO: 02

Protocolo :505019           28/08/2017 Espécie: DMI

Valor:R$506,18

109651 OCIDENTAL MOTOS LTDA ME 27002585000135CNPJSACADO Documento:

Vencimento:04/08/2017 APRESENTANTE BANCO DO BRASIL SANº TÍTULO: 000031521

Protocolo :505033           29/08/2017 Espécie: DMI

Valor:R$199,68

JANAINA FERRARESE DE SOUZA ME 09618743000102CNPJSACADO Documento:

Vencimento:21/08/2017 APRESENTANTE BANCO ITAU SANº TÍTULO: 015018/33

Protocolo :505038           29/08/2017 Espécie: DMI

Valor:R$1.428,25

JUMBO COMERCIO DE ARTIGOS LTDA 10265136000187CNPJSACADO Documento:

Vencimento:18/08/2017 APRESENTANTE BANCO ITAU SANº TÍTULO: 0310013

Protocolo :505048           29/08/2017 Espécie: DMI

Valor:R$7.579,25

JUMBO COMERCIO DE ARTIGOS LTDA ME 10265136000187CNPJSACADO Documento:

Vencimento:18/08/2017 APRESENTANTE BANCO BRADESCO SANº TÍTULO: 668440002

Protocolo :505084           29/08/2017 Espécie: DMI

Valor:R$2.500,00

MAGAZINE DA ECONOMIA 22724779000120CNPJSACADO Documento:

Vencimento:16/08/2017 APRESENTANTE CAIXA ECONOMICA FEDERAL - CEFNº TÍTULO: 401A

Protocolo :505162           31/08/2017 Espécie: DMI

Valor:R$2.772,71

JUMBO COMERCIO DE ARTIGOS LTDA 10265136000187CNPJSACADO Documento:

Vencimento:18/08/2017 APRESENTANTE BANCO ITAU SANº TÍTULO: 052119-02

Protocolo :505186           31/08/2017 Espécie: DMI

Valor:R$1.516,67

JUMBO COMERCIO DE ARTIGOS LTDA ME 10265136000187CNPJSACADO Documento:

Vencimento:24/08/2017 APRESENTANTE BANCO DO BRASIL SANº TÍTULO: 1044

Protocolo :505190           31/08/2017 Espécie: DMI

Valor:R$2.057,98

JUMBO COMERCIO DE ARTIGOS LTDA ME 10265136000187CNPJSACADO Documento:

Vencimento:28/08/2017 APRESENTANTE BANCO DO BRASIL SANº TÍTULO: 21128/2

Protocolo :505232           01/09/2017 Espécie: DMI

Valor:R$7.273,33

JUMBO COMERCIO DE ARTIGOS LTDA 10265136000187CNPJSACADO Documento:

Vencimento:20/08/2017 APRESENTANTE BANCO SAFRA SANº TÍTULO: 051976-03

INTIMO-OS  a virem pagar em cartório os títulos acima, ou apresentarem as razões por que não o fazem, no prazo máximo de 01(um) dia útil, a iniciar no primeiro 

dia útil após esta publicação, sob de pena de protesto. E para que ningúem alegue ignorância, expediu-se este edital, com base nos artigos 13 c/c 15 da Lei nº.: 

9.492, de 10/09/97, que será afixado nesta serventia e publicado no jornal "GAZETA DO ESTADO", que se edita em Goiânia-GO, ficando os devedores intimados 

do protesto caso ocorra. NÃO FAÇA DEPÓSITO NA CONTA DE TERCEIROS. ESTE CARTÓRIO NÃO ENTRA EM CONTATO VIA TELEFONE!

NOTA DO TABELIÃO
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REPÚBLICA FEDERATIVA DO BRASIL 
Cartório de Registros de Planaltina – GO 

Registro de Imóveis, Civil das Pessoas Naturais, Civil das Pessoas Jurídicas, de 
Títulos e Documentos, e de Interdições e Tutelas 

Gervázio Fernandes de Serra Júnior 
Oficial Registrador 

 
EDITAL DE LOTEAMENTO URBANO 

 (Lei Federal nº 6.766, de 19 de dezembro de 1979) 
 

GERVÁZIO FERNANDES DE SERRA JÚNIOR, Oficial do Cartório de Registros da 
Cidade de Planaltina, Estado de Goiás, na forma da Lei, torna público, em cumprimento 
disposto do  artigo 2º c/c art. 19 da Lei 6.766 de 19/12/1979, que a proprietária GF 
PLANALTINA EMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS SPE LTDA, CNPJ nº 
21.094.496/0001-80, com sede na Av. Comercial, Quadra 17, Lote 12, Sala 201, 
Parque Rio Branco, Valparaíso – GO, apresentou nesta Serventia os documentos 
necessários exigidos pelo artigo 18 da Lei Federal supracitada, para o registro do 
Loteamento denominado “BURITIS II”,  tendo acesso pela Avenida Eloi Pinto de Araújo 
e Avenida B, com área total de 244.784,00m², avido pelo R.17 da Matrícula 19.444, 
Livro 2, fls. IV, atualmente matriculado sob o nº 79.698, Livro 2, do Registro de Imóveis 
da Comarca de Planaltina-GO. O Loteamento contém 749 lotes divididos em 24 
Quadras; 72.741,82m² ocupados por ruas e praças e 41.983,50m² ocupados por áreas 
verdes ou institucionais, inalienáveis. Destina-se a uma zona predominantemente 
residencial, foi aprovado pela Prefeitura Municipal de Planaltina – GO e demais 
repartições competentes. Para garantia da execução das obras, o proprietário 
caucionou, mediante instrumento público, 30% da área vendável, ou seja, todos os 
lotes das Quadras 8-B, 10-B, 12-B, 14-B, 16-B, 17-B; os lotes 20 ao 28 da Quadra 13-
B e os lotes 01 ao 07 da Quadra 15-B, os quais serão oportunamente liberados. E, para 
que chegue ao conhecimento de todos, expediu-se este edital que será publicado no 
jornal da região, por 3 dias consecutivos, podendo o registro ser impugnado no prazo 
de 15 (quinze) dias, contados da data da última publicação, tudo nos termos do artigo 
19 da citada Lei Federal nº 6.766/79. Findo o prazo e não havendo impugnação, será 
feito o registro, ficando os documentos à disposição dos interessados neste Cartório. 
Planaltina – GO, 30/08/2017.  
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Registro de Imóveis, Civil das Pessoas Naturais, Civil das Pessoas Jurídicas, de 
Títulos e Documentos, e de Interdições e Tutelas 

Gervázio Fernandes de Serra Júnior 
Oficial Registrador 

 
EDITAL DE LOTEAMENTO URBANO 

(Lei Federal nº 6.766, de 19 de dezembro de 1979) 
 

GERVÁZIO FERNANDES DE SERRA JÚNIOR, Oficial do Cartório de Registros da 
Cidade de Planaltina, Estado de Goiás, na forma da Lei, torna público, em cumprimento 
ao disposto no artigo 2º c/c art. 19 da Lei 6.766 de 19/12/1979, que a proprietária GF 
PLANALTINA EMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS SPE LTDA, CNPJ nº 
21.094.496/0001-80, com sede na Av. Comercial, Quadra 17, Lote 12, Sala 201, 
Parque Rio Branco, Valparaíso – GO, apresentou  nesta Serventia os documentos 
necessários exigidos pelo artigo 18 da Lei Federal supracitada, para o registro do 
Loteamento denominado “BURITI III”, tendo acesso pela Avenida Eloi Pinto de Araújo 
e Avenida B, com área total de 402.386,00m², havido pelo R.14 da Matrícula 24.194, 
Livro 2,  Fls. 1F, atualmente matriculado sob o nº 79.697, Livro 2, do Registro de 
Imóveis da Comarca de Planaltina-GO. O Loteamento contém1.138 lotes divididos em 
31 Quadras; 94.671,06m² ocupados por ruas e praças e 77.608,58m² ocupados por 
áreas verdes ou institucionais, inalienáveis. Destina-se a uma zona 
predominantemente residencial, foi aprovado pela Prefeitura Municipal de Planaltina-
GO e demais repartições competentes. Para garantia da execução das obras, o 
proprietário caucionou, mediante instrumento público, 30% da área vendável, ou seja, 
todos os lotes da Quadra 24-C; os lotes 13 ao 27 da Quadra 22-C e os lotes 01 ao 25 
da Quadra 12-C, os quais serão oportunamente liberados. E, para que chegue ao 
conhecimento de todos, expediu-se este edital que será publicado no jornal da região, 
por três dias consecutivos, podendo o registro ser impugnado no prazo de 15 (quinze) 
dias, contados da data da última publicação, tudo nos termos do artigo 19 da citada Lei 
Federal nº 6.766/79. Findo o prazo e não havendo impugnação, será feito o registro, 
ficando os documentos à disposição dos interessados neste Cartório. Planaltina-GO, 
30/08/2017. 

 

AVISO DE LICITAÇÃO EXCLUSIVO PARA ME/EPP
PREGÃO PRESENCIAL Nº 043/2017 – S.R.P.

 
O MUNICÍPIO DE ORIZONA/GO, através de seu Pregoeiro, torna público
para  conhecimento  dos  interessados  que  fará  realizar  no  dia  27  de
setembro de 2017, às 09h00min, em sua sede administrativa, licitação
na modalidade Pregão Presencial, por sistema de registro de preço, do
tipo Menor Preço por Item, cujo objeto refere-se à aquisição de gêneros
alimentícios e materiais de limpeza, descartáveis e utensílios de cozinha,
em atendimento às necessidades da Prefeitura Municipal de Orizona-Go.
A  licitação  será  regida  nos  moldes  da  Lei  Federal  nº  10.520/2015,
Decreto  nº  7.892/13,  Lei  nº  123/06  alterada  pela  LC  nº  147/14  e,
subsidiariamente a Lei nº 8.666/93, com suas alterações posteriores, e
demais condições estabelecidas no edital, o qual poderá ser retirado no
site www.orizona.go.gov.br ou na Sede desta Prefeitura. Orizona/GO, 04
de setembro de 2017. Ronald Moreira Dias-Pregoeiro.

ESTADO DE GOIAS
CAMARA MUNICIPAL DE SANTO ANTONIO DO

DESCOBERTO
AVISO DE LICITAQAO

REPUBLICAQAO DE PREGAO PRESENCIAL N° 003/2017

A  CÂMARA  MUNICIPAL  DE  SANTO  ANTÔNIO  DO
DESCOBERTO, Estado de Goiás, faz saber aos interessados,
que  estará  realizando  no  dia  22  de  setembro  de  2017  as
10h00min , em sua sede na. Área Especial -  Entre Quadras
41/42, lote 01, Edifício  Jovair Manoel Lourenço Centro - Santo
Antônio  do  Descoberto  -  GO,  pregão  presencial  para
contratação de empresa no ramo de venda de combustível para
o  fornecimento  de  10.000  LT  (dez  mil  litros)  de  Gasolina
Comum a serem' usados nos veículos pertencentes a frota da
Câmara Municipal de Santo Antônio do Descoberto - GO. pelo
período de até 12 (doze) meses. Maiores informações poderão
ser obtidas na sede da Câmara Municipal, no endereço acima
. c i t a d o .  I n t e g r a  d o  e d i t a l  d i s p o n í v e l  n o  s i t e '
http://www.camarasad.go.gov.br/site/.
Santo Antônio do Descoberto , 04 de setembro de 2017.

Cintia Gomes da Silva.
PREGOEIRA

EDITAL DE COMUNICAÇÃO
CENTRO  GOIANO  DE  OTORRINO  S/S  LTDA  -  EPP ,  CNPJ:
03.175.581/0001-90,  torna  público  que  requereu  junto  a  Agência
Municipal do Meio Ambiente de Goiânia – AMMA, a Licença Ambiental
de Operação e Licença Ambiental de Instalação para atividade referente
à “86.40-2-99 - Atividades de serviços de complementação diagnóstica e
terapêutica não especificadas anteriormente“,  sito Rua AV L N 220.
Setor Aeroporto, Goiânia-GO. CEP: 74.075-030.

Edital de Comunicação
SGYN INSPECAO VEICULAR LTDA - ME,  CNPJ:  20.111.757/0001-60,
torna público que requereu junto a Agência Municipal do Meio Ambiente
de  Goiânia  –  AMMA,  a  Licença  Ambiental  de  Operação  e  Licença
Ambiental  de  Instalação  para  atividade  “82.99-7-99  -  OUTRAS
ATIVIDADES DE SERVIÇOS PRESTADOS PRINCIPALMENTE ÀS EMPRESAS
NÃO ESPECIFICADAS ANTERIORMENTE.”, sita AV Engenheiro Atilio Correia
Lima n 1484 quadra 108 lote 05. Setor Cidade Jardim, Goiânia/GO. CEP:
74.425-030.



Terça-feira, 5 de setembro de 2017
Circulação no Estado de Goiás e Distrito Federal 15Classificados

De segunda a segunda 
o melhor local 
para seu anúncio

(62) 3249-8883
editais@portalgazeta.com.br

Seu 
anúncio 
também 
é visto 

no Jornal 
Gazeta do 

Estado

editais@portalgazeta.com.br

  
 
 
 
 
 

REPÚBLICA FEDERATIVA  
DO BRASIL 

Cartório de Registros de Planaltina – GO 
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Gervázio Fernandes de Serra Júnior 

Oficial Registrador 
 

EDITAL DE LOTEAMENTO URBANO 
(Lei Federal nº 6.766, de 19 de dezembro de 1979) 

 
GERVÁZIO FERNANDES DE SERRA JÚNIOR, Oficial do Cartório de Registros da 
Cidade de Planaltina, Estado de Goiás, na forma da Lei, torna público, em cumprimento 
ao disposto no artigo 2º c/c art. 19 da Lei 6.766 de 19/12/1979, que a proprietária GF 
PLANALTINA EMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS SPE LTDA, CNPJ nº 
21.094.496/0001-80, com sede na Av. Comercial, Quadra 17, Lote 12, Sala 201, 
Parque Rio Branco, Valparaíso - GO, apresentou nesta Serventia os documentos 
necessários exigidos pelo artigo 18 da Lei Federal supracitada, para o registro do 
Loteamento denominado “BURITIS IV”, tendo acesso pela Avenida Eloi Pinto de 
Araújo, com área total de 402.386,00m², havido pelo R.4 da Matrícula 75.460, Livro 2, 
Fls. 1F,  atualmente matriculado sob o nº 79.699, Livro 2, do Registro de Imóveis da 
Comarca de Planaltina-GO. O Loteamento contém 1.016 lotes divididos em 32 
Quadras; 86.491,24 m² ocupados por ruas e praças e 126.070,94m² ocupados por 
áreas verdes ou institucionais, inalienáveis. Destina-se a uma zona 
predominantemente residencial, foi aprovado pela Prefeitura Municipal de Planaltina e 
demais repartições competentes. Para garantia da execução das obras, o proprietário 
caucionou, mediante instrumento público, 30% da área vendável, ou seja, todos os 
lotes das Quadra 26-D e 27-D; os lotes 07 ao 18 da Quadra 21-D e os lotes 1 ao 12 da 
Quadra 14-D, os quais serão oportunamente liberados. E, para que chegue ao 
conhecimento de todos, expediu-se este edital que será publicado no jornal da região, 
por três dias consecutivos, podendo o registro ser impugnado no prazo de 15 (quinze) 
dias, contados da data da última publicação, tudo nos termos do artigo 19 da citada Lei 
Federal nº 6.766/79. Findo o prazo e não havendo impugnação, será feito o registro 
ficando os documentos à disposição dos interessados neste Cartório. Planaltina-GO, 
30/08/2017.  
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EDITAL DE LOTEAMENTO URBANO 
(Lei Federal nº 6.766, de 19 de dezembro de 1979) 

 
GERVÁZIO FERNANDES DE SERRA JÚNIOR, Oficial do Cartório de Registros da 
Cidade de Planaltina, Estado de Goiás, na forma da Lei, torna público, em cumprimento 
ao disposto no artigo 2º c/c art. 19 da Lei 6.766 de 19/12/1979, que a proprietária GF 
PLANALTINA EMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS SPE LTDA, CNPJ nº 
21.094.496/0001-80, com sede na Av. Comercial, Quadra 17, Lote 12, Sala 201, 
Parque Rio Branco, Valparaíso – GO, apresentou nesta Serventia os documentos 
necessários exigidos pelo artigo 18 da Lei Federal supracitada, para o registro do 
Loteamento denominado “BURITIS”, tendo acesso pela Avenida Eloi Pinto de Araújo 
e Avenida B, com área total de 536.069,00m², havido pelo R.5 da Matrícula 13.051, 
Livro 2, Fls. 2F, do Registro de Imóveis da Comarca de Planaltina-GO. O Loteamento 
contém 1.739 lotes divididos em 48 Quadras; 190.104,52m² ocupados por ruas e 
praças e 80.062,57m² ocupados por áreas verdes ou institucionais, inalienáveis. 
Destina-se a uma zona predominantemente residencial, foi aprovado pela Prefeitura 
Municipal de Planaltina-GO e demais repartições competentes. Para garantia da 
execução das obras, o proprietário caucionou, mediante instrumento público, 30% da 
área vendável, ou seja, todos os lotes das Quadras 24-A a 36-A e os lotes 03 ao 40 da 
Quadra 37-A, os quais serão oportunamente liberados. E, para que chegue ao 
conhecimento de todos, expediu-se este edital que será publicado no jornal da região, 
por três dias consecutivos, podendo o registro ser impugnado no prazo de 15 (quinze) 
dias, contados da data da última publicação, tudo nos termos do artigo 19 da citada Lei 
Federal nº 6.766/79. Findo o prazo e não havendo impugnação, será feito o registro, 
ficando os documentos à disposição dos interessados neste Cartório. Planaltina-GO, 
30/08/2017. 

 

 

 

 

  
          REPÚBLICA FEDERATIVA DO BRASIL 

                     CARTÓRIO DE REGISTRO GERAL DE IMÓVEIS E ANEXOS DE RIO VERDE – GO 
         FRANKLIN WILSON XAVIER – Oficial 

                       Av. José Walter. n° 500. Setor Morada do Sol - CEP 75.908-740 - PABX. (64) 3051-5001 - e-mail:      
cartorioxavier@cartoriofwxavier.com.br 

 
EDITAL 

 
FRANKLIN WILSON XAVIER, Oficial do Cartório de Registro de Imóveis e Anexos desta Comarca de Rio 
Verde/GO. 
FAZ SABER aos que o presente edital vir, ou dele tiver conhecimento que, (HSBC BANK S.A/KIRTON BANK 
BRASIL S.A- BANCO MÚLTIPLO), instituição financeira inscrita no CPNJ sob o nº 01.701.201/0001-89, com sede 
social no endereço situado a Travessa Oliveira Bello, n°34, 4°andar, Centro, CEP: 80020-030, Curitiba-PR, neste 
ato representada nos termos de seu Estatuto Social, na qualidade de CREDORA FIDUCIARIA, REQUEREU a este 
Serviço Registral, a(s) INTIMAÇÃO (ÕES) de JAIRO FERREIRA BESSA, brasileiro, divorciado, produtor rural, 
inscrito no CPF n° 063.199.191-32 e portador do RG n° 1041368 SSP/GO, residente e domiciliado à Rua Tamoyo, 
Setor Santo Antônio de Lisboa, Lote 10, Quadra 15 - Rio Verde/GO, na qualidade de DEVEDOR(ES) 
FIDUCIANTE(S), nos termos da Lei 9.514/1997, para que satisfaça(m) o pagamento da importância de (RS 
265.668,77 Duzentos e sessenta e cinco mil, seiscentos e sessenta e oito reais e setenta e sete centavos), 
acrescida das prestações que vencerem até a data do pagamento, juros e encargos legais e contratuais. Tal dívida 
e originária do contrato 1321470/8439249, datado de 30/08/2013, que tem com garantia o imóvel residencial situado 
a Rua Tamoyo, Setor Santo Antônio de Lisboa, Lote 10, Quadra 15, - Rio Verde/GO, Matrícula n° 53582 (Cartório 
de Registro de Imóveis de Rio Verde). O(s) devedor(es) fiduciante(s) encontra(m) - se em local incerto, conforme 
certificado. Desta forma, fica(m) o(s) DEVEDOR(ES) FIDUCIANTE(S), acima qualificado(s), CONSTITUIDO(S) EM 
MORA E INTIMADO(S), para que satisfaça(m) o pagamento da importância acima referida e acréscimos, no prazo 
de 15 (quinze) dias, a contar da última publicação do presente Edital, neste Serviço Registral, situado na Avenida 
José Walter, n° 500, Setor Morada do Sol - Centro - Rio Verde/GO, sob pena de vencimento antecipado de toda a 
dívida, consolidação da propriedade do imóvel em favor do(a) credor(a) e imediata execução da dívida através de 
leilão extrajudicial do imóvel. Dado e passado nesta cidade de Rio Verde/GO, em 31 de agosto de 2017. 

 

Oficial (a) 
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QUADRINHOS

HORÓSCOPO

Se o horário oficial 
é o de Brasília, por 

que a gente tem que 
trabalhar na segunda 

e na sexta? 

Hoje o seu planeta 
regente, Marte, está 
finalizando um mo-
vimento pelo setor 

afetivo e criativo. Você esteve 
lidando com várias lições amo-
rosas e também ligadas à ex-
pressão da liderança e criativi-
dade. Mercúrio está finalizando 
o movimento retrógrado.

Marte está findando 
o trânsito astrológico 
pelo setor doméstico 
e familiar dos tauri-

nos. Muitas foram as questões 
relacionadas às suas bases e 
estruturas emocionais que esti-
veram ativas nas últimas sema-
nas. Definições ligadas à casa, 
imóveis e vida privada.

Seu planeta regente, 
Mercúrio, está hoje 
finalizando o movi-
mento retrógrado. 

Você esteve voltado, ao longo 
dos últimos dias, para refle-
xões e reavaliações. Momento 
oportuno para desenvolver 
estudos e conhecimentos afi-
nados com sua essência.

Marte está finalizando 
hoje o trânsito astro-
lógico pelo setor de 
recursos e talentos. 

Muitas foram as motivações e 
lições ligadas ao uso de seus 
recursos e habilidades. Mercúrio 
está findando hoje um movimen-
to retrógrado que se caracterizou 
por uma fase de interiorização.

É em seu signo hoje 
que o planeta Marte fi-
naliza o seu movimen-
to retrógrado. Ações, 

motivações, energias físicas e 
sexuais foram temas importan-
tes nas últimas semanas. Hoje 
também o planeta Mercúrio está 
finalizando o movimento retró-
grado em seu signo.

Em breve, um novo 
ciclo se iniciará na 
vida dos virginia-
nos. É um momento 

de reflexões, reavaliações e 
colheita do que foi empreen-
dido desde o ano passado. É 
uma fase mais introspectiva 
aos virginianos. Você tende a 
se sentir mais motivado.

Momento importan-
te relacionado às 
amizades, projetos 
e esperanças para 

o futuro. Questionamento 
do seu papel na sociedade 
e como utilizar criativamen-
te suas habilidades. Impor-
tantes questões envolvendo 
amigos e pessoas próximas.

Um dia muito impor-
tante para a carreira 
e realização dos es-
corpianos. O planeta 

Marte, seu antigo regente, está 
findando o movimento pela 
área profissional. Você pode 
colher resultado de seu empe-
nho e dedicação no trabalho 
ao longo das últimas semanas.

Aos poucos, as 
coisas começam a 
se desenhar com 
mais naturalidade. 

Importantíssimas questões 
ligadas a viagens e conhe-
cimentos fazem parte deste 
momento. Uma viagem ou 
estudo pode ter um efeito 
transformador em sua vida.

Questões financei-
ras, emocionais e 
espirituais estão em 
pauta neste início de 

semana. É um dia movimen-
tado em relação a negócios e 
percepção do valor das coi-
sas. Intimidade, sexualidade e 
emoções estão em uma fase 
de grandes transformações.

Um dia muito signi-
ficativo nos relacio-
namentos e alianças 
dos aquarianos. A 

partir de amanhã, você perce-
berá uma melhoria relacionada 
a contratos e relacionamentos. 
O tempo de reavaliações está 
chegando ao final e é hora de 
colocar em prática e refletir.

Um dia muito im-
portante para a 
saúde e o trabalho 
dos piscianos. A 

expressão da criatividade, 
o senso artístico e a capa-
cidade de liderança estão 
em pauta. Reavaliações 
sobre qualidade de vida, 
bem-estar e saúde.

Anos 80/Calvin e Haroldo Charles Schulz
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